
       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 10.10.12 
21.09.12

ИНФОРМАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО REX

Выпуск от  

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

10.10.2012

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 10.10.12 
21.09.12

Содержание:
Материалы агентства.................................................................................................................................................. 4

• О вкладе Владимира Путина в развитие России: мнения............................................................................................................4

• Необходимо ликвидировать информационную энтропию: генеральный продюсер телеканала - о СМИ................................5

• Отношения РФ и Грузии после выборов не изменятся: мнения блогеров..................................................................................6

• Евро упал перед заседанием Еврогруппы, вопрос по Греции пока не решён............................................................................8

• Что ждёт Россию в 2013 году: Дмитрий Лепетиков об экономических потрясениях..................................................................8

• У банковского ритейла в России есть огромные перспективы развития................................................................................8

• Россияне продолжат следовать потребительской модели поведения...................................................................................9

• Доля сбережений в доходах населения самая низкая за последние несколько лет.............................................................9

• Доля процентных выплат в доходах граждан сопоставима с расходами на алкоголь и табак.............................................9

• Розничное кредитование тянет кредитный портфель банков вперед.....................................................................................9

• Показатель здоровья потребительского спроса – это продажа автомобилей и квартир......................................................9

• Прогнозы и ожидания.................................................................................................................................................................. 9

• Российский капитал усиливает влияние в Белоруссии: мнение................................................................................................10

• МВФ понизил прогноз темпов роста ведущих экономик мира, по США – прогноз на 2012 год повышен...............................10

• Сотрудники туристического сервиса Ставрополья будут стажироваться в олимпийских отелях Сочи..................................11

• Польские инвесторы идут в Белоруссию из-за Таможенного союза: посол..............................................................................11

• Кибербезопасность в интернете и базы данных: мнения...........................................................................................................11

• Казахстанскому оппозиционеру дали 7,5 лет «за попытку свержения правительства»..........................................................12

• Почему российские, украинские и белорусские ВУЗы не вошли в рейтинг лучших ВУЗов мира: мнения.............................13

• Сторонники арестованных в Киргизии депутатов объявили голодовку.....................................................................................14

• ЧП на Донгузском полигоне (Оренбургская область): официальная версия............................................................................15

• Игорь Круговых: Появится ли «русский раздел» в Стратегии государственной национальной политики России?...............15

• Финские власти арестовали Анастасию Завгороднюю на 6 месяцев за желание кормить новорождённого........................18

• На Донгузском полигоне взорвалось более 4 тысяч тонн снарядов.........................................................................................18

• Делегация Ставрополья удостоена почётных дипломов выставки «Курорты – 2012»............................................................18

• На развитие АПК Белоруссия направит в 2012 году более 2 миллиардов евро......................................................................19

• Минздрав Ставрополья проинформирует население о предельных ценах на противовирусные лекарства........................19

• В Ставрополе открылась клиника эндоскопической и малоинвазивной хирургии...................................................................20

• Из-за взрывов в Оренбуржье объявлена чрезвычайная ситуация............................................................................................20

• Вероятно, что эпоха рассмотрения дел российских олигархов в Лондонском суде закончилась...........................................21

• Городской парламентарий призвал систематизировать экологическую работу Москвы.........................................................23

• Россияне осуждают размещение в интернете фильма «Невинность мусульман»..................................................................23

• Представитель «Яблока»: «Реального давления на власть не получается»...........................................................................23

• Бизнесмены России: рейтинг общественного признания от ВЦИОМ........................................................................................24

• Москва лидирует по экологичным территориям, но ей угрожает экологическая катастрофа.................................................24

• Экологические проблемы Москвы сравнили со вторжением оккупантов.................................................................................25

• Что будет с ценой на нефть в случае вторжения турецких войск в Сирию: мнения................................................................25

• Индекс потребительской уверенности россиян уходит в минус................................................................................................26

• Юсси Конттинен: Информация о травле русских женщин финскими СМИ недостоверна: опровержение............................27

• Сергей Артёменко: Финляндия опасна для русских туристов с детьми....................................................................................28

• В Москве хорошо, а дома – лучше: трудовые мигранты планируют вернуться на Родину.....................................................29

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 10.10.12 
21.09.12

• Новости терроризма: каждый четвёртый житель Казахстана испытывает угрозу личной безопасности...............................29

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 10.10.12 
21.09.12

Материалы агентства

О вкладе Владимира Путина в развитие России: мнения
Доктор исторических наук, профессор Сергей Небренчин, опубликовал статью к 60-летию Владимира Путина о его вкладе 
в развитие России.

ИА     REX  : Что можно добавить к статье эксперта о вкладе юбиляра в развитие РФ за 12 нахождения у власти?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Если посмотреть, в исторической ретроспективе, на текущую российскую ситуацию с позиций, к примеру, 2300 года, 
главной заслугой Владимира Путина будет считаться тогда торможение, консервация процессов дальнейшего развала. 
Причём не только в одной России, но и на всём постсоветском пространстве. И за 12 лет это совсем не мало, как может 
показаться кому-то из современников, живя с Путиным в одно и то же время.

Усиливать Россию придётся уже его преемникам, так как в рамках одного персонального правления достичь двух таких 
разных и гигантских, по масштабу, задач как торможение (временная стабилизация, балансирование на грани) 
и последующий рывок вперёд — практически невозможно. Для этого, как показывает история, нужны два разных характера, 
два разных лидера, два непохожих стиля. Ту же самую формулу можно спроецировать на пару Ельцин-Путин: Ельцин 
разрушал, Путин стабилизировал, при этом не выводя страну из того же самого либерально-демократического, рыночного 
формата, который сам по себе вяжет страну по рукам и ногам.

Поэтому преемники Путина способны или обрушить РФ окончательно, или сделать нечеловеческое усилие по реальному, 
а уже не только информационному, подъёму страны. Только при этом надо помнить о том, что для такого рывка в Кремль 
должен прийти некто масштаба Наполеона, не меньше. Если придёт чиновник и менеджер, а не политик по составу 
собственных клеток, то страну можно «закрывать».

Сегодня, после достаточно долгого периода относительной стабильности, внутри РФ опять проявляются знакомые 
«гнилостные» явления, и пограничный спор между Чечнёй и Ингушетией — лучшая здесь иллюстрация.

За последние годы из тела России слито слишком много сырья, которое не трансформировалось, до последней капли, 
в экономическую и политическую мощь страны, за редкими тактическими исключениями — в частности, удержания, 
несмотря ни на что, пакета социальных выплат.

Если начавшаяся шестилетка Путина а) не сломает курс на сырьевую экономику; б) если в России на самом деле, 
а не на бумаге, не выправится демографическая ситуация; в) если Россия не разожмёт кольца НАТО — страна, устояв 
какое-то время на краю той самой условной пропасти, рухнет головой вниз.

Поэтому лучшим подарком президенту Путину к его юбилею будет реальная оценка ситуации и реальные планы движения 
вперёд, а не полярные, прямо противоположные выкрики — как со стороны льстецов, так и со стороны подлецов — в его 
адрес, которые в практическом аспекте абсолютно бесполезны.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Эта прекрасная статья показывает суть диалектической логики правления Путина. За 20 лет, как при Сталине, но без 
репрессий, страна поднимается и уже опережает по качеству жизни, например Испанию, что ранее захватила пол-
континента, купалась в золоте и претендовала на мировое господство, а ныне трясётся на площадях в протестах, 
деградирует и подвергается сепаратизму. Про Грецию, как родину европейской культуры и цивилизации, тоже стоит 
упомянуть. Ещё немного — и греки захотят переезжать в Россию, как при Екатерине Великой. Ещё десяток лет в таком 
темпе — и Россия будет опережать Англию, с её нынешними погромами и депрессиями. И это опережение происходит 
по законам капитализма, и Россия не обязана противостоять миру капитализма в пропорции один к двадцати, как это было 
в эпоху великого Космоса и нехватки продуктов. В целом — Путин близок к тому, чтобы стать исторической фигурой. Если 
ему удастся усидеть. Ведь порождаемые его политикой силы могут стать неуправляемыми. Как и у любых иных политиков.

Управление преобразованиями — тяжелейшая работа, самая тяжёлая из работ. Все — оппоненты, интересы всех — 
ущемлены, кого-то в прошлом, кого-то в настоящем, кого-то в будущем. Вот китайцы с пословицей про «эпоху перемен» — 
без расстрелов не обходятся, причём массовых и наглядных. Путин не убивает, и ухитряется править без репрессий. 
Миллионы людей имеют претензии к Путину, не понимая, что жизнь улучшается не только относительно угрюмого 
от зависти СНГ и подвывающей от истощения Прибалтике. Впрочем претензии всегда будут к любым политикам.

Люди без опыта управления подобны детям, упрекающим папу, что он не космонавт и не понимающим что он защитник 
и кормилец, а про космонавтов сказки и мечты — в реальности начинаются с ходьбы строем и рытья котлованов. 
Управление сложными процессами — это работа тяжелейшая и ответственейшая, чтобы не раскрали, не разорвали, друг 
друга не истоптали. А управление преобразованиями — это жар и скорость, которые могут себе реально представить лишь 
уже управлявшие и жившие по секундной стрелке. Не каждый, способный задать себе вопрос: «А что бы я сделал на его 
месте» — поймёт, насколько хорош Путин в политике. Есть прекрасные критики, таланты и гении...в критике. Но если 
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им провести учения не только среди своих единомышленников (не хочется говорить «сектантов»), а в присутствии 
нейтралов, отыгрывающих действия противника, то они могут обнаружить, что будут повторять действия Путина. 
А он не только сам статьи пишет, но и отвечает за свои действия по высшей мере. Ведь властитель это не только символ, 
он ещё и предлог для оправданий у целого народа, и соответственно может стать жертвой. Век назад самодержец ошибся 
и в союзниках, и в стилистике, и в военном министре, распродавшем госрезерв, — и потом почти век его делали виновным 
«во всём вообще» вместе с предками и семьёй, а вместе с ним и тысячелетнюю историю Руси. Любой властитель может 
стать ненавистным.

Путин очень цепок и упорен. Когда-то у меня вызвало недоумение, как белые медведи, касатки и прочая живность могут 
быть на сайте кандидата в президенты России дословно : «Под личным контролем». А потом была акция Путина 
со стерхами и всё стало на свои места. Действительно, это личный контроль. Точно так же он цепок и упорен во всём, что 
оглашает. Не все это способны заметить сразу, но если присмотреться, то Путин и планирует и исполняет очень чётко, 
и в мире растёт его популярность, превосходя всех остальных политиков. А за ним — растёт популярность России, которую 
принято было бояться несколько последних веков, что за имперские победы, что за советские победы. Ныне в мире нет 
страха перед Россией, и это выводит Россию в настоящие сверхдержавы, с которыми хотят работать и которых 
не опасаются, как иных.

К Путину есть претензии, но они есть и ко всем остальным властителям. Возможно ему и стоило не ограничивать 
количество партий на выборах, и среди тысячи партий всё равно бы выиграла нынешняя партия власти, а среди сотни 
кандидатов всё равно победил бы Путин. Впрочем, это возможно будет проверить на следующих выборах, когда Россия 
зачистит всю межгосударственную коррупцию и агентов влияния зарубежных держав и корпораций. Путин изначально знал, 
что ему необходим высокий темп и качества реального главнокомандующего, и он их показал в деле выборов. И получил 
большинство голосов вместо, например, неявки или порчи бланков. Но для того, чтобы всегда всех опережать — нужно 
быть быстрее всех и лучше всех знать дорогу, это касается и главнокомандующих. Путин на это явно способен.

Россия инстинктивно видит, что иных вождей уровня Путина пока нет, что этот вождь учтив, скромен и непреклонен.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29919.html

Необходимо ликвидировать информационную энтропию: генеральный 
продюсер телеканала - о СМИ
В рамках Евразийского союза необходимо формировать информационные потоки, поскольку это не только 
распространение позитивной идеи интеграции, но и способ давления на власть. Об этом заявил генеральный продюсер 
телеканала «Спас» Борис Костенко 9 октября в Москве в ходе слушаний Международного комитета по теме 
«Интеллектуальная собственность как элемент фундамента построения Евразийского экономического пространства», 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Когда мы говорим о необходимости создания Евразийского экономического пространства, мы понимаем о рынке, 
но и об угрозах, мы понимаем реальность. Индустриалы уже понимают, что необходимо формировать информационную 
среду. Когда мы говорим о глобальной задаче, мы начинаем рассуждать о векторе. В данном случае вектор — 
информационные потоки, которые нужно формировать самим. Кроме того, обмен экспертными мнениями — это элемент 
давления на власть. Мы производим тексты. Они должны быть написаны, и они должны служить задаче ликвидации 
информационной энтропии. Нужно убедить определённый слой людей, чтобы они что-то делали. В интеллектуальной 
собственности — много аспектов, но это всё равно заканчивается на информационных вещах», — уверен он.

По мнению Костенко, существующие каналы информации забиты «информационным шламом»: «Сегодня во многом 
информационные каналы забиты информационным шламом, и групповое сознание многих слоёв людей должно получать 
информацию для правильной оценки ситуации. Сегодня делается всё, чтобы принятие решений шло по спонтанному 
механизму, и серьёзного аналитического центра нет. Многие прогностические центры после распада СССР сломались. 
Навязывание повестки дня о том, что нужно потреблять и наслаждаться, а с другой стороны, мы выясняем, что 
на постсоветском пространстве, что на пространстве СНГ есть масса интересных проектов. Та же левая идея — сегодня 
это либеральная идея, и она остаётся».

Он также позитивно оценил деятельность одной из политических партий: «Сегодня создалась основа и климат, чтобы идеи 
консерватизма были восприняты. Если говорить о патриотическом векторе, то люди из „Родины“ оказываются наиболее 
интеллектуально востребованы. То, что лидер партии — Дмитрий Рогозин — является одним из самых привлекательных 
политиков в стране, о многом говорит. Мало кто знает, что он из соответствующей среды: все его родственники — 
из самолётной среды, это представители советского хайтека. Сгусток информационных материалов, которые могут быть 
предложены — серьёзная проблема. Интеллектуальный потенциал в РФ, который заканчивает вузы и не имеет перспектив, 
а ему предлагают гранты — уезжает за границу».

Как ранее сообщало ИА REX, директор Института региональных проблем Дмитрий Журавлёв заявил о том, что 
интеллектуальная элита и интеллектуальная собственность отсутствуют, когда государством управляют госкорпорации. 
«Пока государством будут управлять госкорпорации, интеллектуальная элита и собственность будет не нужна. Это болезнь 
роста, она естественна. Вопрос в том, не убьёт ли краснуха ребёнка: у общества детские болезни, но не факт, что они 
не окажутся слишком тяжёлыми. Я согласен, что необходима резолюция. Посмотрим, что будет после краснухи — корь, 
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свинка или выздоровление», — сказал он.

Напомним также, что несколько лет назад власти начали разрабатывать ряд мер по безопасности в интернете и защите как 
интеллектуальной, так и другой прочей собственности. 26 сентября 2012 года Совет Федерации представил проект 
стратегии кибербезопасности, призванной защитить российские веб-ресурсы от хакеров, кибертеррористов и иностранных 
кибершпионов. Эксперты считают, что такая мера уже давно необходима. Вместе с тем, они призывают не превращать 
новый закон в аналог закона о цензуре в интернете и взвешенно подходить к принятию поправок и основных моментов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29920.html

Отношения РФ и Грузии после выборов не изменятся: мнения блогеров
Лидер коалиции «Грузинская мечта» Бидзина Иванишвили заявил, что намерен восстановить добрососедские 
отношения с Россией. Вопрос в том, кто первым, Москва или Тбилиси, сформулирует условия добрососедства 
и сотрудничества.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Изменятся ли отношения РФ и Грузии после выборов?».

Результаты опроса по теме «Изменятся ли отношения РФ и Грузии после выборов?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, изменятся в худшую сторону 80 5%

Да, изменятся в лучшую сторону 430 26%

Нет, не изменятся 861 53%

Трудно ответить. 151 9%

Свой вариант ответа. 108 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Евгений Касьяненко:

Грузия в экономическом отношении — очень слабое государство, слабее, например, чем одна наша Ростовская область 
при одинаковом населении. Когда-то мой первый тесть, грузин, с гордостью говорил, что в Грузии воткни палку в землю — 
и вырастет мандариновое дерево. Я ему ответил, что в мире очень много земель, где растут мандарины (только в СССР 
их было мало), а вот пахотных земель мало. Промышленность Грузии ещё в советское время была несколько 
анекдотичной. Например, ради престижа построили там автомобильный завод в Кутаиси («Колхиды», худшие грузовики 
в мире) и все, от руды и проката, везли из РСФСР, чтобы он функционировал. По большому счёту, из полезных минералов 
в Грузии есть только марганец — важное сырье как присадки в металлургии. Думаю, что все же наши отношения при новой 
власти всё же изменятся. Грузия — самая европейская страна на Кавказе, с глубокими культурными традициями. Нас 
много связывает культурно, больше, чем с Азербайджаном и даже Арменией. Но весь вопрос в том, не продолжит ли 
Иванишвили политику сближения с НАТО. Хотя козыри на руках у нас — мы можем повлиять на восстановление Абхазии 
и Южной Осетии в составе Грузии, НО КАК федерации.

Владимир Фартух:

Поезд ушёл. Не хватило решимости у российских правителей дойти до Тбилиси — теперь надо воспринимать всё как есть. 
Но я, кстати, считаю, что правильно сделали, что не дошли. Отношение россиян к грузинам не изменится. В СССР к ним 
всегда относились хорошо. В России тоже, но уже не все народы. Причина известна. Об отношении к ним можно судить, 
например, по анекдотам. Про грузин не было злых анекдотов. Сейчас затянувшаяся эпоха перемен, и от народа мало что 
зависит. Бездарные политики завели российско-грузинские отношения в тупик.

Дмитрий Нестеренко:

К сожалению, у Грузии — просто пат, а у России еще и цугцванг. ЮО пожирает всё больше средств и при этом там 
начинается неконтролируемое Кремлём движение — инцидент типа произошедшего с Джиоевой может повториться 
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в любой момент. А грузинам надо просто запастись терпением и ждать. Нетерпеливый Саакашвили конечно много дров 
наломал, но шансы у грузин всё ещё отнюдь не нулевые.

Ирина Третьякова:

Но, так или иначе, с вступлением России в ВТО отношения Грузии и России слегка изменятся. По крайней мере, идут 
упорные разговоры о возвращении вина и «Боржоми» на российские рынки. Но, естественно, грузины никогда не забудут, 
что Россия аннексировала часть их территории.

Савелий Савельев:

ВТО не имеет ни какого отношения, ни к нападению без объявления войны России на Грузию, ни оккупации Россией 
территорий Грузии. Мне сложно представить, как и в чём могли бы измениться отношения России и Грузии. Народ Грузии 
не может забыть о российской агрессии, и ВТО этому помочь не может, даже если Путин публично покается, и народ 
России покается за то, что не остановил Путина и «партию войны», за то, что захлёбывался в пафосном восторге 
от вторжения 140 миллионной России на территорию крошечной 4(!) миллионной Грузии. Сегодня, через 4 года, 
возвращение вина и Боржоми, скорее проблема России, чем Грузии. Не вином и не Боржоми сегодня живёт Грузия.

Евгений Пелевин:

Конечно, отношения изменятся. Хотя бы потому, что станет возможен диалог. После августовской войны 2008 года 
президент России заявил, что с Саакашвили никаких разговоров и переговоров вести не будет. Что и наблюдалось. После 
смены в Грузии власти, диалог будет возможен, (если в нём возникнет надобность). А надобность возникнет, ведь мы, как 
ни крути — соседи.

Харис Сагитов:

Во всяком случае хуже не будет. конечно это потребует длительных переговоров по поиску решения проблемных вопросов. 
В любом случае территориальные вопросы по Абхазии и Южной Осетии останутся. Они будут камнем преткновения в пути 
налаживания контактов с Россией. Возможно, это будут вопросы, на которые уйдут столетия. Экономические вопросы, 
возможно потребуют гораздо меньшего времени при наличии заинтересованности с обеих сторон. Тем не менее, 
хотелось бы верить, что это случится. Не век же нам враждовать... Россияне, как и грузинский народ, не хотят вражды.

Владислав Маевский:

Хотелось бы надеяться, что новый лидер не будет зависеть от влияния США на эту страну. Грузины были и остаются 
дружественным нам народом. Но реальность говорит о том, что США никогда не бросают начатые ими проекты. 
Плацдарм — Грузия, слишком удобен для их планов. Самого Саакашвили ещё клещами придется выдирать 
из президентского кресла.

Добавим, что опрос проводился с 3 по 8 октября. В нём приняли участие 1630 блогеров, оставивших 560 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что как считает эксперт ИА REX, политолог, главный редактор газеты «Цена вопроса» Станислав 
Стремидловский России необходимо выступить с поэтапным планом, своего рода, «дорожной картой» по восстановлению 
отношений. «Первым пунктом я бы поставил условие отказа Грузии от ведения пропагандистских спецопераций 
антироссийского характера на Кавказе, ликвидацию возможностей для пребывания баз террористического подполья 
на территории Грузии, невозможность перехода боевиками грузинско-российской границы. И только после выполнения 
данного пункта, проведения мониторинга его соблюдения, Москва могла бы перейти к дальнейшим пунктам „дорожной 
карты“ по восстановлению отношений с Тбилиси», — полагает эксперт.

По мнению эксперта ИА REX, политконструктора Юрия Юрьева, если бы Россия хотела содержать Грузию, 
то захватила бы её в войне 080808. «А ныне „Джорджия“ похожа на неуловимого ковбоя Джо, которого никто не ловит 
потому, что он никому не нужен. Более того, России очень полезна Грузия именно в том качестве, в котором пребывает, 
являя собой пример ранее преуспевающей республики СССР, деградирующей при помощи США и НАТО. России полезны 
и власти Грузии получавшие официально зарплаты от Сороса. Грузия стала доказательством „от противного“, где „за что 
боролись на то и напоролись“. Не думаю, что Россия в ближайшие годы будет содержать некие инициативы Грузии, кроме 
чисто олимпийских. И не думаю, что народ России будет требовать от властей России помогать Грузии, ведь у народа при 
капитализме представление о грузинах, как и обо всём ином — корыстное, и Грузии предстоит заново доказывать России 
пользу от грузинской природы, пользу грузинского дружелюбия, пользу грузинских мужчин и женщин. И лишь если в Грузии 
проявят таланты и смогут доказать россиянам свою полезность — лишь тогда властям России будет интересно тратить 
на Грузию внимание и время», — резюмирует эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29921.html

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29921.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 10.10.12 
21.09.12

Евро упал перед заседанием Еврогруппы, вопрос по Греции пока не 
решён
 

ИА     REX   публикует вечерний комментарий от аналитика ВТБ 24 Алексея Михеева

Итак, после двух предшествовавших недель коррекции прошлая неделя на евро-долларе закрылась ростом. На прошлой 
неделе пара открылась на отметке 1.2857, затем максимум был показан на 1.3072, и закрытие произошло на 1.3045. 
Основной рост евро пришёлся на четверг, день, когда проходило заседание ЕЦБ. ЕЦБ в этот раз снова не понизил ставку, 
что поддержало евро, так как некоторые экономисты все же прогнозировали снижение. На неделе также поддержали евро 
данные по розничным продажам Еврозоны, они вышли с ростом вопреки прогнозу спада, плюс предыдущие данные 
пересмотрели вверх, так что в итоге в Еврозоне наблюдается рост розничных продаж на 0.1% м/м два месяца подряд. 
Поэтому третий квартал в Еврозоне может получиться отнюдь не плохим, в отличие от второго. Кроме того, за неделю 
заметно упали доходности облигаций проблемных стран Еврозоны, так двухлетние облигации Испании упали с 3.5% 
до 3.02% на ожиданиях того, что вскоре Испания запросит помощь ЕЦБ/фонда ESM в виде интервенций с целью 
понижения стоимости заимствования на рынке госдолга.

Ну а эту неделю евро стартовал падением почти в фигуру, пара евро-доллар скатывалась сегодня до отметки 1.2935. 
Возможно, снижение вызвано в связи с разочарованием по поводу того, что вопрос с Грецией так и не решён 
к проходящему сегодня заседанию Еврогруппы. Сегодня глава Еврогруппы Юнкер прямо сказал, что решения по Греции 
не стоит ожидать, но выразил надежду, что вопрос будет все же решен в октябре. А в ноябре у Греции уже кончатся деньги 
если она не получит к этому времени очередной транш помощи. Сегодня также на заседании может рассматриваться 
вопрос о запросе помощи в виде интервенций ЕЦБ/фонда ESM Испанией. Многие эксперты полагают, что Испания 
обратится за помощью в течение двух недель и эта новость поддержит евро.

Сегодня также выходили данные по промышленному производству Германии за август, они показали спад на 0.5% м/м, что, 
впрочем, лучше, чем ожидаемые −0.6% м/м. Учитывая, что в июле рост промпроизводства составлял 1.2%, в итоге за два 
месяца получается рост. Примерно такая же ситуация ожидается в целом по промпроизводству Еврозоны (ожидается 
12 октября), за август здесь ждут спад на уровне 0.4% м/м, а в июле был рост на 0.5% м/м. Если данные выйдут 
на прогнозе, то получится, что в целом по Еврозоне за июль-август и розничные продажи, и промпроизводство покажут 
рост, что отнюдь не плохо.

Что касается локальной ситуации, то, несмотря на падение, можно полагать, что коррекция закончилась и евро продолжит 
рост в рамках восходящего тренда, имеющегося на дневных графиках. По-прежнему считаем, что рынок должен начать как 
следует отыгрывать третий раунд количественного смягчения США и по-прежнему ждем пару евро-доллар на отметке 
1.35 в ближайшие недели.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29922.html

Что ждёт Россию в 2013 году: Дмитрий Лепетиков об экономических 
потрясениях
Наиболее вероятными прогнозами в 2013 году являются устойчивая экономическая ситуация и позитивный сценарий 
развития банковского ритейла. Но темпы роста кредитования замедлятся до 26-28% в год, а привлечения банковских 
вкладов – до 19-20%.

Нестабильная ситуация в мире не может не повлиять на российскую экономику, но глобального кризиса внутри страны не 
случится. Рост ВВП России в 2013 году немного замедлится, но и с этим показателем у нашей страны есть все основания 
закрепиться в 10-ке крупнейших экономик мира. Сейчас мы находимся на 11-м месте среди мировых стран, но в отличие от 
ряда стран, прежде всего Европы, таких как Испания, Италия у нас позитивная динамика, хорошие темпы роста и мы 
достаточно уверенно себя чувствуем. На следующий год мы в своих прогнозах исходим из сохранения цен на нефть, 
примерно, на уровне 95-97 долларов за баррель, и прогнозируем экономический рост около 3%. При этом инфляция 
останется в пределах 6-7%, а курс рубля к доллару и евро до конца года будет колебаться в привычном коридоре.

У банковского ритейла в России есть огромные перспективы развития

Говоря о сегодняшнем развитии розничного банковского рынка, стоит отметить, что уровень проникновения банковских 
услуг среди российского населения ниже, чем в сопоставимых развивающихся странах. Если мы сравним роль банковского 
ритейла с той же Испанией, то увидим, что у нас разрыв более чем в 2 раза. Это означает потенциал. Наши граждане 
ничуть не меньше тех же испанцев, итальянцев, голландцев, чехов с болгарами хотят жить в хороших квартирах, ездить на 
хороших машинах, покупать самую современную технику и тогда, когда им не хватает на это своих собственных средств, 
они могут пойти в банк, взять там кредит. У населения есть определенный спрос и есть возможности. Банковская система 
также довольно успешно развивается, демонстрируя устойчивый рост активов. Но по статистике видно, что мы еще далеки 
до нормального среднестатистического уровня проникновения кредитования физических лиц в банковскую деятельность. И 
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в этом наш шанс, развить свой бизнес и улучшать благосостояние нашего населения.

Россияне продолжат следовать потребительской модели поведения

Из последних тенденций следует, что россияне продолжают следовать потребительской модели поведения — больше 
покупать и кредитоваться, меньше сберегать. К июню прошлого года прирост кредитного портфеля российских банков 
составил свыше 44%, а привлеченных средств населения – всего 22%. Приоритет потребительского поведения над 
сберегательным объясняется просто: у человека появилась уверенность в завтрашнем дне, он готов брать на себя 
стратегические риски. Наше население ориентировано на рост, на развитие. Это гораздо лучше, чем проводимые 
социологические опросы, говорит нам о том, что российское население никакого масштабного кризиса в ближайшее время 
не ожидает. Иначе все бы сохраняли свои деньги, а не брали их в кредит.

Доля сбережений в доходах населения самая низкая за последние несколько лет

При этом сейчас у россиян наблюдается самая низкая доля сбережений в доходах за последние несколько лет. В среднем 
за январь-июль 2012 года доля сбережений в доходах составила 8,2%, снизившись по сравнению с аналогичных 
показателем 2011 года на 2,2%, а по сравнению с 2010-2011 гг аж в 2 раза. Это говорит о том, что люди вкладываются не в 
какой-то резерв, а в развитие, больше тратят.

Доля процентных выплат в доходах граждан сопоставима с расходами на алкоголь и 
табак

Резервов для кредитования и возможностей нести процентные расходы у населения ещё достаточно много. Если мы 
сравним долю процентных выплат в доходах граждан, то она очень не велика, около 3%. В среднем по России эта 
величина сравнима с расходами населения на такие спорные вещи как алкоголь и табак. Кредитование в Росси не является 
сейчас каким-то бременем, которое лежит на плечах населения. Наоборот, очень мало денег россияне тратят на выплату 
процентов.

Розничное кредитование тянет кредитный портфель банков вперед

Розничный банковский сектор более динамичный, он развивается быстрее и дает более высокую норму прибыли по 
сравнению с корпоративным кредитованием. Хотя по номиналу корпоративных кредитов в банковской системе сейчас всё 
равно в 4 раза больше: исторически российская банковская система была ориентирована на корпоративное кредитование. 
У ритейла сейчас есть огромные перспективы для роста. Это же подтверждает и благоприятная  ситуация с рисками. Как 
считает эксперт, банковская система преодолела те негативные последствия, те накопленные риски, которые возникли и 
реализовались в 2009 году. Сейчас доля просроченной задолженности по кредитам физическим лицам - 4,5%. По этому 
показателю ритейл вполне сопоставим с корпоративным кредитованием. При таком показателе банки смогут подходить к 
процентной политике более гибко.

Показатель здоровья потребительского спроса – это продажа автомобилей и квартир

Сейчас Россия находится практически на самом высоком уровне продаж автомобилей и идёт на уровне первой половины 
2008 года. Рост темпов продажи автомобилей в стране показывает здоровье экономики в целом, потому что люди покупают 
машины, когда у них есть средства. В Европе, Японии и других странах производителей автомобилей продажи 
автомобилей наоборот, снижаются.

Также в стране растёт количество сделок по продаже квартир, увеличивается и доля ипотеки, она составляет сейчас 20% 
от всех сделок, тогда как в 2008 году не превышала 6%. По объёму ипотечных сделок показатель может быть улучшен ещё 
в 2 раза, учитывая статистику развитых стран.

Прогнозы и ожидания

В 2013 году продолжится поступательное развитие рынка банковской розницы по кредитно-ориентированной модели. Хотя 
темпы роста немного замедлятся. Кредитные портфели розничных банков вырастут на 26-28% за год, а привлечённые 
средства – на 19-20%. Быстрее всех будет расти сектор кредитных карт – 48-50% в год, чуть медленнее - автокредиты и 
ипотека, по 18-19% и 20-22% соответственно. Принципиального изменения стоимости банковских продуктов не стоит 
ожидать, движение процентных ставок возможно, скорее, в сторону роста, в пределах 1-2 п.п.  – это касается и кредитов и 
депозитов.

директор Центра маркетинговой стратегии и исследований ВТБ24 Дмитрий Лепетиков
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Российский капитал усиливает влияние в Белоруссии: мнение
В настоящее время в Минске наблюдается серьёзное усиление влияния российского капитала. Об этом заявил вице-
председатель Минского столичного союза предпринимателей и работодателей Виктор Маргелов 8 октября в Минске 
на пленарном заседании 16 белорусско-польского экономического форума «Добрососедство-2012», передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По мнению эксперта, такие выводы можно сделать исходя из растущего интереса российских бизнесменов к белорусским 
предприятиям, а также исходя из реалий Единого экономического пространства.

Правда, это пока не затрагивает приватизацию белорусских предприятий.

«Говорить о массовой приватизации не приходится», — отметил Виктор Маргелов, добавив также, что об этом 
свидетельствует недавно признанный утратившим силу в республике План по приватизации объектов госсобственности 
на 2011-2013 годы.

«Но быть готовыми надо к тому, что после весны следующего года серьёзно что-то будет меняться», — добавил эксперт 
(данное заявление было сделано в развитие разговора о том, что в середине следующего года в республике утратят силу 
девальвационные бонусы, полученные в 2011-м году — прим. ИА REX).

Виктор Маргелов также считает, что вступление России в ВТО в обозримом будущем изменит ситуацию и на белорусском 
рынке.

По его мнению, с учётом того, что «после вступления России в ВТО туда стало можно ввезти всё, а в Белоруссию из России 
и ранее можно было ввезти всё», многие отрасли экономики будут вынуждены перестраиваться из-за изменения структуры 
спроса. Вместе с тем, говорить о конкретных цифрах, кто и на сколько должен будет перестраиваться, пока 
преждевременно.

Тем не менее, считает Виктор Маргелов, одним из результатов вступления России в ВТО вполне может стать развитие 
на территории Белоруссии ряда принципиально новых производств и с прицелом и на российский, и на казахстанский 
рынок.

Однако, какие бы проекты в новых обстоятельствах не затевались, считает эксперт, осуществлять их надо «с учётом 
современных коммуникационных и иных технологий».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29924.html

МВФ понизил прогноз темпов роста ведущих экономик мира, по США – 
прогноз на 2012 год повышен
ИА     REX   публикует утренний комментарий от аналитика ВТБ 24 Станислава Клещева.

 МВФ понизил прогноз темпов роста мировой экономики в 2012 г с 3.5% до 3.3%, в 2013 г.— с 3.9% до 3.6%. Единственной 
значимой корректировкой вверх прогнозов стало повышение оценки темпов роста американской экономики в текущем году 
с 2.1% до 2.2%. Это единственная, окрашенная в зелёный цвет цифра в новом прогнозе МВФ, которая в очередной раз 
подчеркивает относительное благополучие американской экономики на фоне глобальных тенденций к замедлению. 
Полагаем, что новые оценки с одной стороны поддержат оптимизм на американском рынке акций, в другой — активизируют 
спекуляции о необходимости дальнейших мер монетарного и (где это ещё возможно) фискального стимулирования 
экономического роста. В частности, сообщение о том, что Китай намерен потратить до 2015 г 2.3 трлн юаней (свыше $300 
млрд ) на развитие железнодорожной инфраструктуры поддерживает соответствующие ожидания рынка. Что касается 
России, то МВФ понизил свои оценки темпов роста отечественной экономики в текущем году с 4.0% до 3.7%, 
в следующем — с 3.9% до 3.8%. Корректировка аналогичная общему настроению обзора, но, как и в целом в мире, 
следующий год ожидается лучше текущего.

Из корпоративных новостей отмечаем очередное развитие ситуации вокруг ТНК-BP. Уведомление AAR своего партнёра 
по совместному предприятию о намерении продать свою долю свидетельствует о готовности AAR выйти из капитала ТНК-
BP в случае если британцев заменит Роснефть. Так или иначе мы получаем всё больше подтверждений того, что любой 
другой вариант состава акционеров ТНК-BP представляется хуже текущего. И такая перспектива заставляет инвесторов 
закладывать дополнительный дисконт в оценку акций ТНК-BP Холдинг, которые будут оставаться под давлением до тех, 
пор, пока структура акционеров компании окончательно не прояснится. Напомним, что уже на следующей неделе 
завершается срок преимущественного права AAR на ведение переговоров о выкупе доли BP в компании.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29925.html
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Сотрудники туристического сервиса Ставрополья будут стажироваться в 
олимпийских отелях Сочи
Сотрудники сферы туризма смогут получить стажировку в крупных отелях, открывшихся на Красной Поляне в преддверии 
Олимпиады-2014 в Сочи. Об этом специалисты Межрегионального ресурсного центра сообщили в Пятигорске на семинаре 
«Сетевое распространение новых профессиональных программ сферы туризма и сервиса в сети образовательных 
учреждений — проблемы и пути решения». Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом комитете по массовым 
коммуникациям, МРЦ сообщило о подборе кадров для работы в олимпийских отелях Сочи, а в дальнейшем и сети 
крупнейших отелей мира.

В сочинские отели требуются 138 пар рабочих рук для работы в двух 4- и 5-звёздочных отелях в Красной Поляне, открытых 
компанией Carlson Rezidor (Radisson) в преддверии Олимпиады-2014 в Сочи. Работа в олимпийских отелях позволит 
получить опыт стажировки на мероприятиях международного класса.

Как отметили специалисты МРЦ, государственного учреждения, оказывающего содействие в поиске работы гражданам 
Северо-Кавказского федерального округа, желающим трудоустроиться за пределами региона, первая группа уже готова 
отправиться в Сочи. 80% в ней составляют жители Ставропольского края.

Среди предлагаемых работодателями вакансий — горничные, уборщики, портье, официанты, бармены, администраторы 
на ресепшне, повара и другие. Ограничений по возрасту компания не устанавливает. Знание английского для соискателей 
желательно, но не обязательно — при необходимости работник сможет пройти соответствующее обучение на месте. 
Работодатели предлагают соискателям контракт на год, на время проведения олимпийских игр. Однако некоторые 
работники получат шансы остаться в компании и по истечении указанных сроков.

В Межрегиональном ресурсном центре отметили, что сотрудники, которые после стажировки вернутся домой, продолжат 
работу на объектах СКФО, что позволит повысить уровень сервиса в округе.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29926.html

Польские инвесторы идут в Белоруссию из-за Таможенного союза: посол
В настоящее время наблюдается увеличение заинтересованности бизнесменов из Польши в размещении производств на 
территории Белоруссии. Об этом сообщил чрезвычайный и полномочный посол Белоруссии в Польше Виктор Гайсенок 
накануне в Минске на пленарном заседании 16 белорусско-польского экономического форума "Добрососедство- 2012", 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам дипломата, многие из польских инвесторов объясняют свой интерес к Белоруссии тем, что отсюда товары 
можно дальше направлять в Россию и Казахстан, благодаря действию механизмов Таможенного союза.

Эта тенденция проявилась также благодаря тому, что не так давно начал прорабатываться целый ряд проектов с общим 
объёмом инвестиций около 400 млн евро, реализация которых ожидается в последующие 3-4 года.

Однако в прошлом году объём прямых иностранных инвестиций из Польши в Белоруссию в денежном выражении составил 
лишь 85 млн долларов, что объясняется тем, что пока что далеко не все "распробовали" механизмы Таможенного союза.

Помимо этого, нельзя не отметить и то, что зачастую сотрудничеству Белоруссии и Польши мешают и политические 
причины. Но, как признался Виктор Гайсенок, часто бывает, когда бизнесмены после посещения Белоруссии приходят к 
нему на приём и признаются, что увидели в республике далеко не то, что изначально ожидали.

Сегодня Польша занимает седьмое место в торговом обороте Белоруссии с другими странами. Белорусский экспорт 
представлен примерно 350 товарными позициями, импорт из Польши в Белоруссию- 800. "Мы очевидно проигрываем по 
спектру товаров, по диверсификации экспорта",- отметил Виктор Гайсенок.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29927.html

Кибербезопасность в интернете и базы данных: мнения
Участившиеся атаки на интернет-ресурсы вынуждают общественников разработать документ о кибербезопасности, 
поскольку в России за подобные атаки отвечает только атакуемый ресурс. Об этом заявил член Комитета Совета 
Федерации по науке, образованию, культуре и информационной политике Руслан Гаттаров 5 октября в Москве в ходе 
круглого стола на тему «Кибербезопасность в интернете и базы данных».

Нужна ли России стратегия кибербезопасности?
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Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Все эти страхи перед хакерскими атаками сильно преувеличены. Для успешной атаки надо сочетание очень хорошо 
сделанного программного обеспечения с агентурой на месте. Так произвели атаку на иранские ядерные установки. 
На порядки больший вред, чем от хакерской атаки может произойти от небрежности или любой другой компьютерной 
аварии. Ведь известно, что отношение к протоколам компьютерной безопасности весьма халатное.

Выступая на каком-то собрании представителей армии и флота, российский вице-премьер Рогозин заявил, что социальные 
сети разрушают культурные коды — «менталитет русского народа». Рогозин ошибается. Ситуация, когда власть 
контролировала нарратив и средства его распространения являлась ненормальным историческим искажением. Напротив, 
социальные сети восстанавливают почти забытые социальные коды нашего народа, а особенно его общинность. 
Возникший в Америке «Анонимус» усиливает всё, что дают социальные сети во много раз, возвращая народу голос, 
а гражданам — возможность действовать.

За несколько лет участия в этом «глобальном кибер-повстанческом движении», «организации компьютерных террористов» 
и «кибер-преступников», у меня набралось наблюдений на целую книжку. Ведь это та самая организация, которая 
прославилась нападениями на Церковь Сайентологии, PayPal, Пентагон, ЦРУ, картели мексиканских наркоторговцев, 
охранные фирмы, полицию. Правоохранители не раз триумфально сообщали об арестах «высокопрофильных» участников 
«Анонимуса» — таких, как тройка LolSec. Но «Анонимус» со смехом отвечал — «мы неуничтожимы». Затем последовали 
новые атаки и акции, и теперь о непобедимости «Анонимуса» говорят в свое оправдание и чины в спецслужбах.

Случайно попав в среду, где зарождался «Анонимус», ещё в 2007 году, я с тех пор постоянно наблюдал за его развитием. 
Дискуссии анонимных пользователей на интернет-форумах отличаются поразительной откровенностью — притом, что они 
дают возможность сконструировать разные аватары, зажив в онлайне особой жизнью. Мне не удалось выяснить, насколько 
принцип анонимности в интернете связан с получившим большое распространение по всему миру движением «Анонимных 
Алкоголиков» и подобных ему неформальных объединений по борьбе с различными зависимостями. Однако в обоих 
случаях анонимность работает одинаково — на уровне личного общения она позволяет членам сообщества предотвратить 
посягательство на их жизнь. Ещё более важно, что при контактах с внешним миром — особенно со СМИ, — анонимность 
подчёркивает равенство всех членов сообщества, пресекая тем самым возможные попытки воспользоваться членством 
в движении для достижения признания, власти и других личных выгод.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Странно, почему «стратеги кибербезопасности от октября-2012» не догадываются о существовании закона «о защите 
информации в автоматизированных системах», СОРМ и СОРМ-2 и даже подразделениях МВД и не только в теме 
кибербезопасности. Спросили бы хоть у банка своего, как он обеспечивает безопасность транзакций для их счетов.

Основная претензия, как я понял: «За взлом ныне отвечает взломанный, а не взломщик». Это претензия странная, т.к. есть 
исторические аналогии ответственности — «погорельцы». Кто допустил в доме пожар — тот не только пострадал, 
но и послужил причиной пожара у соседа. Кстати, так выгорала даже Москва. Поэтому пожарники требуют от владельцев 
недвижимости мероприятий по пожаробезопасности, причём требуют жёстко. И страховка от пожара невозможна, если 
не соблюдены требования по пожаробезопасности. То же самое и в сетях. Если страховать сайты от взлома, то нужно 
регулярно проверять их на взломоустойчивость, а потом — разбираться, что же произошло. Если кому-то кажется более 
уместной аналогия с санэпидемстанцией, то она действительно более уместна, и нужно соблюдать санитарные меры, 
а не соблюдающих — наказывать до того, как происходят трагедии. Правда для полноценной санитарии нужно впустить 
к себе специалистов и предоставить им доступ в каждый закуток. Не все к этому готовы. Но это лучше, чем вши, чесотка 
или туберкулёз, невзирая на уровень крутизны.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29928.html

Казахстанскому оппозиционеру дали 7,5 лет «за попытку свержения 
правительства»
Посольство США в Астане 9 октября выступило с заявлением по поводу приговора казахстанскому оппозиционеру 
Владимиру Козлову, осуждённому накануне на семь с половиной лет лишения свободы «за попытку свержения 
правительства». «Соединенные Штаты Америки глубоко ценят стратегическое партнерство с Республикой Казахстан, 
и её приверженность ещё большей открытости и демократии. И именно поэтому мы выражаем обеспокоенность по поводу 
уголовного преследования Владимира Козлова и очевидного использования системы уголовного правосудия для того, 
чтобы заставить замолчать оппозицию», — говорится в заявлении.

Отметим, что накануне суд приговорил Владимира Козлова, лидера оппозиционной партии «Алга» («Вперёд»), к семи 
с половиной годам заключения с конфискацией имущества. Козлов был признан виновным в разжигании 
антиправительственных настроений среди бастующих нефтяников в городе Жанаозене в конце 2011 года. Вместе с ним 
осуждены ещё два члена партии «Алга» — Акжанат Аминов и Серик Сапаргали — на пять и четыре года условно.

Как сообщает казахстанский интернет-портал «Республика», судебное заседание приходило при большом стечении 
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сторонников оппозиции, оглашение приговора собравшиеся встретили криками «Позор!». Сам Владимир Козлов отверг 
предъявленные ему обвинения и назвал суд над собой попыткой подавления массовых протестов и прав рабочих. 
Освобождённый в зале суда Серик Сапаргали сказал: «Всё в этом деле надумано... Козлов не виновен. Это абсурд судить 
за помощь рабочим».

Напомним, беспорядки в Жанаозене вспыхнули 16 декабря 2011 года, когда на улицу вышли уволенные сотрудники 
компании «КазМунайГаз». При разгоне демонстрации полиция открыла огонь, что привело к гибели 14 человек. 
Первоначально оппозиционеры были задержаны за разжигание социальной розни, затем им было предъявлено обвинение 
по статьям за «Покушение на конституционный строй» и «Создание ОПГ». За день до вынесения приговора президент 
Казахстана Нурсултан Назарбаев в интервью российскому «Первому каналу» назвал события в Жанаозене «обычным 
спором между работниками и работодателями», которым воспользовались «люди с плохими намерениями» по наущению 
«кукловодов на стороне».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29929.html

Почему российские, украинские и белорусские ВУЗы не вошли в рейтинг 
лучших ВУЗов мира: мнения
Российские вузы второй раз подряд не вошли в список 200 лучших университетов планеты по версии авторитетного 
издания, приложения газеты Times — Times Higher Education, которое публикует рейтинг на 2012-2013 годы.

Первое место в списке снова занял Калифорнийский технологический институт. В целом, в первую десятку вошло семь 
американских вузов. Второе место разделили Оксфордский университет в Великобритании, который в прошлом году был 
лишь 4-м, и Стэнфордский в США. На четвёртую строчку опустился Гарвард. В топ-10 из неамериканских университетов 
вошли также британские Кембриджский университет и Имперский колледж Лондона — 7 и 8 место соответственно.

«По России результаты неоднозначны. Хотя то, что её лучший вуз, Московский государственный университет, остаётся 
за пределами группы 200 лучших вузов мира, по-прежнему является поводом для беспокойства, он всё же приблизился 
к этой группе. МГУ сейчас занимает 216 место — он близок к тому, чтобы войти в число ведущих университетов. Если 
Россия продолжит курс на реформы и, в том числе на более тесную международную интеграцию, мы можем надеяться, что 
у неё хорошие перспективы», — прокомментировал итоговую таблицу рейтинга редактор Times Higher Education Фил 
Бейти. При этом он указал и на другие проблемы, например, то, что Санкт-Петербургский университет сейчас вышел 
из списка 400 лучших вузов мира.

Хотя в список вошло 76 вузов из США, авторы исследования призывают смотреть глубже на тенденции, заявляя, что 
смещение идёт всё же в пользу Востока. Во-первых, у 51 американского университета рейтинг понизился по сравнению 
с прошлым годом. При этом вырос рейтинг обоих ведущих вузов Китая, входящих в число 200 лучших университетов мира: 
Пекинский университет переместился с 49 на 46 место, а Университет Цинхуа поднялся сразу на 19 строчек рейтинга, 
с 71 на 52 место.

Высокая доходность позволила двум ведущим сингапурским вузам укрепиться в рейтинге. Национальный университет 
Сингапура переместился с 40 на 29 место, а Технологический университет Наньянга стремительно поднялся в рейтинге 
со 169 на 86 место. При этом самым успешным азиатским вузом всего списка стал Токийский университет, занявший 
27 место.

Times Higher Education при участии информационной группы Thomson Reuters с 2004 года публикуют рейтинг мировых 
вузов (World University Rankings) на основе уровня образовательных и исследовательских программ, цитируемости научных 
статей, количества иностранных студентов и специалистов и так далее. Существует ещё весенний рейтинг по репутации 
у профессорского состава.

При подготовке рейтинга ведущих университетов мира был проведён опрос в академической среде (16,6 тыс респондентов 
в 2012 году), выполнен анализ 50 млн цитирований, учтены такие показатели, как доходность от исследований вузов, 
соотношение числа студентов и преподавателей, соотношение количества присваиваемых научных званий с численностью 
научно-преподавательского состава и так далее.

ИА     REX  : Почему российские, украинские и белорусские ВУЗы не вошли в рейтинг лучших ВУЗов мира?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Россия, к сожалению, не умеет вести войну рейтингов, в том числе в такой сфере как глобальное соревнование вузов. 
Кстати, та же самая картина наблюдается и в другой сфере — рейтинге экономик стран АТЭС, где Москву ставят и ставят 
на нижние полки.

Причина вытеснения российских и белорусских заведений из этих списков — проста и очевидна. Если вуз не входит 
в корпоративный топ-лист, со временем туда не будут стремиться абитуриенты (и из постсоветских стран тоже, что 
в данном случае стратегически важно), у вуза не будет денег, и он со временем тихо умрёт, как и вся российская наука.
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Тенденция дрейфа ведущих вузов РФ внутри соответствующих мировых рейтингов говорит о том, что в ближайшие 
десятилетия их выдавят не только из первых сотен, но и за пределы квалификации вообще. При этом почти никто 
не сомневается в том, что система оценок вузов — абсолютно субъективна, как, например, и судейство в фигурном 
катании.

Уже сейчас и МГУ, и его остальные элитные российские коллеги должны отдать себе в этом отчёт. При этом наметив 
программу — как выправить эту тенденцию, имея в виду, что формируется она совсем не по «опросам специалистов» 
и не по другим «объективным критериям», а в духе и традициях обычной информационной войны. Только на этот раз 
ситуация намного хуже, так как данная война подрубает одну из цивилизационных свай самого российского государства.

Поэтому покупая западных педагогов (для того же Сколкова), механически перенимая западные методики и правила (в том 
числе двухуровневую схему с бакалавриатами и магистратурой), Россия сама помогает толкать себя в пропасть. Только 
действуя по оригинальной схеме, только доказывая преимущества собственной системы образования, отечественные вузы 
способны вырваться из тупика. И расписывать эти преимущества в глобальном измерении должны не сами педагоги, 
не чиновники из министерства образования, а специально нанятая под этот проект узкая группа специалистов.

Эта группа может включить самые разные формы параллельного воздействия, где главными должны быть простые 
и понятные, для жителя любой страны мира, рекламные ходы, в том числе ролики для Youtube, демонстрирующие, чуть ли 
не на грани примитива, откровенную тупость выпускника одного вуза в отличие от конкретного другого. Здесь будет 
работать — только на совершенно ином уровне — та же самая схема, которая сработала в мозгах всех россиян. Ведь 
россияне сегодня абсолютно уверены в том, что средний российский ученик намного тупее ученика советского, который 
знал не только основы астрономии, но и грамотно, в своей массе, писал и говорил на родном языке.

Если нечто подобное будет реализовано в масштабе мирового общественного мнения, то российские вузы смогут получить 
шанс на выживание. Дело — лишь за технической частью, на которую у нас, как всегда денег нет.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Не секрет, что некоторые вузы в РФ, Украине и Беларуси торгуют дипломами. МГУ как раз блюдёт свой мунднир. Однако 
настораживает, что рейтинг учитывает доходность, поскольку коммерциализация высшего образования подрывает саму 
концепцию высшего образования и свободных научных исследований не меньше, чем политизация.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Тут мы прежде всего должны задать себе вопрос: а судьи кто? Кто вообще составляет эти рейтинги ВУЗов? Ах, западники? 
Ну, тогда всё понятно: мы неоднократно наблюдали, как те же самые западники, оценивая, скажем, «уровень демократии 
в стране», ставили Россию и Белоруссию на много пунктов ниже, чем такие «сверхдемократические» страны, как 
Афганистан и Иран; как они раскручивали каких-то невесть откуда взявшихся «популярных блогеров», называя 
их «влиятельными политиками», и т.д., и т. п. Те же самые люди составляют и рейтинги ВУЗов, а потому нечего удивляться, 
что российские и белорусские университеты в те рейтинги не попадают.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29931.html

Сторонники арестованных в Киргизии депутатов объявили голодовку
«В городе Джалал-Абаде 9 сторонников арестованных депутатов партии „Ата-Журт“ объявили голодовку», — сообщил 
утром 9 октября агентству «24.kg» пресс-секретарь полномочного представителя правительства в Джалал-Абадской 
области Мунарбек Жоргомов. По его словам, «люди требуют освободить Камчибека Ташиева, Садыра Жапарова 
и Таланта Мамытова». Они намерены голодать до тех пор, пока депутаты не будут отпущены на свободу. «Сегодня 
в Джалал-Абаде митингов нет, но на площади установлены 4 юрты, в которых живут участники голодовки», — сказал 
чиновник. К полудню число голодающих увеличилось до 22 человек.

Ранее на протяжении пяти дней сторонники задержанных парламентариев выходили на митинги. Их попытка перекрыть 
стратегическую трассу Бишкек-Ош обернулась уголовным делом по статье «Самоуправство», поэтому митинговать 
сторонники арестованных депутатов перестали, отмечает «Азия Плюс».

Перестали митинговать и в других городах Киргизии. Заместитель председателя политсовета партии «Ата-Журт» пояснил 
в интервью АКИpress 9 октября, что никаких акций в столице партия проводить не планирует. «Ата-Журт» намерена 
действовать только в рамках закона, добавил политик.

По сообщению пресс-службы УВД по Ошской области, намеченный на 9 октября митинг в городе Ош отменён «в результате 
разъяснительных работ, проведённых руководством правоохранительных органов и мэрией с местными лидерами партии 
«Ата-Журт». Как сообщили в Ошском городском комитете партии «Ата-Журт», на центральной площади города 9 октября 
планируется начать акцию голодовки в поддержку арестованного депутата Камчибека Ташиева.

Тем временем, адвокат Ташиева Икрамидин Айткулов заявил, что «действия депутатов можно расценить как некрасивый 
поступок, но состава преступления в них нет». Другого мнения придерживается руководитель межведомственной 
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следственной группы Жаныбек Салиев. По его словам, уголовное дело в отношении задержанных парламентариев 
не носит характера политических гонений. «Имела место попытка захвата власти в стране. Мы не можем отрицать 
очевидный факт. Лидер „Ата-Журта“ открыто призывал людей к штурму „Белого дома“, приводя в пример исторические 
якобы факты из биографии Чингисхана», — подчеркнул Салиев.

Напомним, 3 октября в Бишкеке состоялся массовый митинг за национализацию золотодобывающего предприятия 
«Кумтор», организованный по инициативе оппозиционной парламентской партии «Ата-Журт». Ееё лидер Камчибек Ташиев 
призвал собравшихся идти к дому правительства и первым попытался перелезть через его ограду. Полиция силой 
разогнала митинг, пострадали 12 человек. В отношении трёх депутатов парламента от партии «Ата-Журт» 5 октября суд 
избрал меру пресечения в виде двух месяцев содержания под стражей. Им инкриминируется попытка насильственного 
захвата власти.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29930.html

ЧП на Донгузском полигоне (Оренбургская область): официальная версия
Во вторник, 9 октября на военном полигоне по утилизации снарядов на станции Донгуз (Оренбургской область) прогремели 
три взрыва. Минобороны заявляет, что пропавших и пострадавших военнослужащих после ЧП на полигоне в Оренбургской 
области нет. Официальные источники отрапортовали: взрывы прекратились, пожара нет, на месте работают специалисты.

По периметру района, где зафиксированы взрывы, в готовности находятся 12 бригад скорой помощи. МЧС открыло горячую 
линию. «По всем вопросам обращаться по телефону горячей линии 8 (3532) 308-112» , - говорится в сообщении 
министерства.

Системы жизнеобеспечения станции Донгуз и Оренбурга в результате взрывов не были нарушены. Жителей станции Донгуз 
и посёлков Первомайский и Экспериментальный, находящихся в 10-километровой зоне, эвакуировали, движение 
по автодороге в Соль-Илецк закрыто. Об этом сообщает региональное упраление МЧС. На место происшествия съехались 
не только медики, также вылетели два вертолёта МЧС РФ, уточнили в управлении информации МЧС России.

По последним данным МЧС, на военном полигоне под Оренбургом горели не склады, а вагоны со снарядами из-за 
несканционированного взрыва.

По факту взрывов военно-следственный отдел по Оренбургскому гарнизону возбудил уголовное дело по части 1 статьи 
349 УК РФ (нарушение правил обращения с оружием и предметами, представляющими повышенную опасность для 
окружающих).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29932.html

Игорь Круговых: Появится ли «русский раздел» в Стратегии 
государственной национальной политики России?
Указы Президента Российской Федерации «О межнациональном согласии» и «О Совете при Президенте Российской 
Федерации по межнациональным отношениям» предусматривают, в первую очередь рассмотрение концептуальных основ, 
целей и задач государственной национальной политики Российской Федерации, определение способов, форм и этапов 
её реализации. В первую очередь, с участием общественных объединений, научных, СМИ и других неправительственных 
организаций. Основная работа в этой сфере — разработка Стратегии государственной национальной политики России как 
базового документа в котором предстоит гармонизировать все аспекты многонациональной жизни страны: вопросы 
образования, исторического просвещения, культуры, развития русского и других языков народов нашей страны.

Принципиально важно, что обращение к вопросам положения русского народа происходит в условиях провозглашенного 
«нового этапа» развития страны, когда «потребуется решать задачи принципиально иного уровня, иного качества 
и масштаба». Такой подход необходим и для Стратегии государственной национальной политики России в целом. 
Стратегия государственной национальной политики «нового этапа» развития страны — ключевое положение для 
подготовки этого документа.

Однако основная проблема страны и соответственно Стратегии: — государственно — правовое положение русского 
народа, определение первостепенных проблем его жизнедеятельности и путей их разрешения.

С начала 90-х прошлого столетия и до сего времени — положение и судьба русского народа явно или завуалировано — 
камень преткновения и арена противоборства самых противоречивых политических сил. Неспособность сформулировать 
сколько — либо внятные правовые положения в отношении русского народа привели к тому, что более 15 лет не удается 
подготовить базовый закон об основах национальной политики и межнациональных отношениях. Реалии современной 
российской политики иные и они требуют ясного и точного определения места русского народа в Российской Федерации, 
поскольку нельзя понять национальную политику в России, не поняв места и роли русского народа в этой политике. Но для 
этого в первую очередь следует принять государственные решения, отойти от понимания национальной политики как 
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политики в отношении только национальных меньшинств и сделать русский народ таким же, как все остальные братские 
народы, равноправным субъектом государственной политики. Необходим стратегический разворот от нынешнего 
положения русского народа, проживающего на «общественных началах» к государственно — правовому обеспечению 
жизнедеятельности русского народа во всех сферах российского общества.

Для этого, в первую очередь, необходимо учесть тот опыт национального развития, который накоплен 
за последние двадцать лет.

Вопрос о необходимости правового обеспечения русского народа на федеральном уровне поднимался неоднократно, 
но неизбежно скатывался к формулировке: «Демократия — это когда обеспечены все права национальных меньшинств, 
а не большинства».

Но и «обеспечение прав меньшинства» не привело к улучшению положения русских. Наоборот, даже в тех «национальных» 
регионах, где русские составляют большинство, они находятся в более стесненном по сравнению с т.н. титульным 
населением республик положением.

Дискуссия по вопросам государственно-правового положения русского народа на протяжении более десяти лет проходила 
в Государственной Думе. В соответствии с решениями парламентских слушаний «О концепции к разработке 
государственной программы национально-культурного развития русского народа» (16.11.1998) и «О проекте федерального 
закона «О русском народе» (25.05.2001) было признано необходимым дополнительно разработать отдельный 
федеральный закон «Об основах правового положения русского народа Российской Федерации», который был подготовлен 
и который, несмотря на многочисленные прямые указания на необходимость его принятия, так и не был принят.

Более того, в 2003 году был принят Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О национально-
культурной автономии«(№ 136-ФЗ от 10 ноября 2003 г.) в котором при определении субъекта права на национально-
культурную автономию говорится о народах, находящихся «в ситуации национального меньшинства на соответствующей 
территории», что , автоматически распространяется и на русских, определяя их «национальным меньшинством» (ранее 
по данному закону русский народ под категорию национально-культурной автономии не подпадал).

Необходимо осознать, что современная государственно-правовая система России не обеспечивает в полном 
объеме интересы и потребности русского народа и, несмотря на многократно высказанные оценки и конкретные 
предложения не привели к системным политико-правовым мерам по исправлению такого положения.

Положение русского народа за последнее десятилетие значительно трансформировалось. По итогам переписи населения 
2010 года русское население остается наиболее многочисленным (111 млн. человек) и составляет 80,9% общей 
численности населения. По сравнению с 2002 г. численность русских сократилась на 4,9 млн человек, хотя доля их во всем 
населении страны с учетом общего сокращения численности населения, увеличилась на 0,3 процента.

Актуальным в этой связи становится вопрос о принятии комплексных мер по улучшению социального самочувствия 
русского населения, устранению источников дестабилизации социально-экономической и общественно-политической 
ситуации, а также возрастания уровня межэтнической напряженности.

Определенные ориентиры в этой связи представляют некоторые результаты комплексного исследования экспертных 
оценок, социального положения и роли русского народа в современной России, проведенного в 2010 году рядом 
исследовательских и общественных организаций. В них рассматриваются оценки социального положения и роли русских 
во всех основных сферах российского общества: экономической, политической, социально-бытовой, духовно-культурной 
и социально-экологической.

Вот некоторые оценки. Преимущественно благополучным социальное положение русских в России считают только 13% 
участников опроса. Положение русских в современной России как неблагополучное оценивают 59%. Социальная роль 
и ответственность русских в современной России остается определяющей, главной — считают 13% опрошенных, 
социальная роль и ответственность русских в России сохраняются на достаточно высоком уровне — 22%; социальная роль 
и ответственность русских сейчас фактически сведены к нулю, масштабно разрушены — 11% опрошенных.

Среди причин возникновения проблем в сохранении достойного социального положения и роли русских в современной 
России называются: негативные последствия либерально-рыночных реформ по западному образцу (37%); поражение 
СССР — России в "холодной войне второй половины ХХ века (31% ); негативные последствия советского периода истории 
России, социалистической революции 1917 года (25%); просчеты, ошибки руководства СССР — России на различных 
этапах их истории в ХХ веке (21%); негативные результаты «горбачевской перестройки (20% и 25%).

Интересны оценки роли властных органов в определении положения русских в России.

Прежде всего, оценка деятельности законодательных органов. Около половины экспертов оценивают влияние 
Государственной думы РФ на социальное положение и роль русских в России по преимуществу отрицательно (51% — 
по воздействию на социальное положение и 47% — по влиянию на обеспечение достойной социальной роли). Позитив 
в этой связи был зафиксирован гораздо менее часто: 14% — по влиянию на социальное положение и 16% — 
по воздействию на обеспечение достойной социальной роли русских в России. Это отчасти, связано с оценками роли самих 
русских в составе Госдумы РФ: — играют по преимуществу активную, доминирующую роль — 20%; относительно 
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значимую, но различную, противоречивую роль — 26%; по преимуществу, чаще всего слабую, незначительную роль — 39%

Реальное положение русского народа во всех основных сферах российского общества: государственной, экономической, 
финансовой, политической, социально-бытовой, духовно-культурной и социально-экологической, средствах массовой 
информации, по представлению многих русских, свидетельствует о значительной отстраненности русского народа 
от большей части собственности и власти.

Для исправления такого положения необходимо предпринять системные, последовательные и взвешенные 
государственные и политико-правовые действия. Причем, они возможны и в рамках нынешней Конституции, не путем 
кардинальных изменений основ конституционного строя, а путем обеспечения защиты интересов русских как в рамках уже 
существующего законодательства, так и путем корректировки и внесения новых законодательных актов с целью более 
полного отражения в них роли и места русского народа в многонациональной России. Именно такие положения и должны 
быть включены в Стратегию государственной национальной политики России. Вот некоторые, наиболее значимые из них.

Закрепить в Стратегии категорию российской многонациональной, полиэтнической цивилизации, скрепленной 
русским культурным ядром. Именно она должна обеспечивать преемственность исторического государства, единый 
культурный код и систему традиционных национально — культурных ценностей, наши нравственные основы, что позволит 
сохранить нашу многонациональную самобытность коренных российских народов и не утратить свою национально-
государственную идентичность.

Все это должно не оставаться лишь темой политических дискуссий. Это должно быть закреплено в федеральном законе 
«О цивилизационном развитии России». Он должен оперировать своими, понятными для народа терминологией 
и определениями. Европейский опыт нам не подходит. Европа, несмотря на все принятые ею хартии, программы 
толерантности, так и не сумела решить ни одного вопроса национальной политики, остановить межнациональные 
конфликты, рост сепаратизма и сама нуждается в российском опыте сотворчества народов, традиционных религий.

В этом контексте следует признать в Стратегии национальной государственной политики русский народ в качестве 
государствообразующего — и исторически, и — со всеми братскими коренными народами. Сегодня русский народ, 
как и много веков назад, остается опорой российской государственности.

В Стратегии, в этой связи, следует признать необходимость учета фактора национальной принадлежности во всех 
сферах общественной и государственной жизни, что важно для всех народов страны. Мы должны не на словах, а на деле 
учитывать мнение народа. Проведенные в 2002 и в 2010 годах переписи населения убедительно показали, что ни один 
народ не отказался от своей национальной принадлежности, а общее число национальностей превысило 190. Не считаться 
с явно выраженной волей людей — иметь свою национальность -бесперспективно. Многонациональность — наш 
стратегический актив, а не просто графа в паспорте.

Единство разнообразных культур и межнациональный мир, как наши важнейшие ценности и общественный идеал, 
не возможны без признания в многонациональной российской культуре консолидирующей роли русской культуры, 
которая, к тому же сегодня сама требует защиты.

В ходе построения правового государства само словосочетание «русская культура» выпало из правового поля. Его нет 
в Федеральном законе «Основы законодательства Российской Федерации о культуре» 1992 года, отсутствует и в других, 
относящихся к культурной сфере, законодательных актах.

Конституционное право на национальную культуру, язык, образование и воспитание для русского народа в отличие 
от других российских народов не подтверждено соответствующим законодательным механизмом реализации. Сегодня же 
русский народ — сам по себе, русская культура, язык, воспитание и образование — сами по себе живут независимой друг 
от друга жизнью. Нигде в законодательном, а значит и в практическом плане не закреплено, что русская культура — это 
культура русского народа, русский язык — язык русского народа. Без этих скреп они не стали бы общенациональным 
достоянием, открытым для межнационального общения, но становятся широким полем для экспериментирования 
зачастую — во вред русскому народу. Поэтому следует внести в закон «Основы законодательства Российской 
Федерации о культуре» (ФЗ № 3612-1 от 9.10.92) словосочетание: «русская культура», а лучше — отдельный раздел, 
посвященный русской культуре, которого, кстати, нет и в проекте нового Федерального закона «О культуре в Российской 
Федерации». Необходимо так же разработать и принять отдельный Федеральный закон «О русском языке», который 
в совокупности рассматривает все функции русского языка в современном обществе.

Следует приступить и к разработке федеральных и региональных программ, учитывающих потребности и интересы 
русского народа. В частности, принять федеральную целевую программу национально-культурного развития 
русского народа, как и всех других народов страны.

Но для этого необходима дискуссия, профессиональное обсуждение таких, в полном смысле слова судьбоносных 
документов, как Стратегия государственной национальной политики России.

Игорь Эрикович Круговых — профессор, Москва

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29933.html
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Финские власти арестовали Анастасию Завгороднюю на 6 месяцев за 
желание кормить новорождённого
Финские власти арестовали Анастасию Завгороднюю на 6 месяцев. Об этом ИА     REX   сообщил финский правозащитник 
Йохан Бекман. Анастасия Завгородняя, у которой финская социальная служба изъяла всех 4 детей, сейчас сидит за 
решёткой, сообщила она сама через СМС. Ей запрещён даже свежий воздух. Срок наказания - 6 месяцев. Дело в том, что 
она попросила разрешения кормить грудью своего новорождённого. Финская социальная служба в ответ приняла решение 
"изъять" саму Анастасию, которую поначалу посадили за решётку вместе с новорождённым. Остальных детей, чтобы 
изолировать их от матери, посадили в другой приют - за решётку. "Россия должна вмешаться, нас не пускают никуда", - 
сообщила она.

Финские власти сообщили, что она должна сидеть за решеткой 6 месяцев до суда, где будет принято окончательное 
решение об изъятии детей. Поведение финских властей связано с тем, что миндзрав Финляндии официально определил 
русских женщин в Финляндии как особо опасных для их детей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29934.html

На Донгузском полигоне взорвалось более 4 тысяч тонн снарядов
Главное военное следственное управление Следственного комитета, проводящее расследование причин взрывов 
на Донгузском полигоне в Оренбургской области, сообщило, что в результате ЧП взорвались более 4 тысяч тонн снарядов, 
из них: 1379 тонн — 100-мм снарядов, 400 тонн — авиационных бомб, 2300 тонн — 280-мм реактивных снарядов системы 
«Ураган».

Напомним, что три взрыва произошли 9 октября на станции Донгуз. Жители близлежащих населённых пунктов были 
эвакуированы.

В настоящее время пожар потушен, начинают работу следователи. По данным Минобороны, пострадавших 
в результате ЧП нет.

По факту взрывов военно-следственный отдел по Оренбургскому гарнизону возбудил уголовное дело по части 1 статьи 
349 УК РФ (нарушение правил обращения с оружием и предметами, представляющими повышенную опасность для 
окружающих).

С обращением к жителям области выступил губернатор Оренбургской области Юрий Берг. В частности, он написал 
в своём блоге: «Уважаемые жители Оренбурга и близлежащих районов! Ситуация в Донгузе в настоящее время берётся 
под контроль службами экстренного реагирования. Произошел несанкционированный подрыв снарядов. Военные заверяют, 
что больше взрывов не будет. Сейчас тушат очаги возгорания. Утверждают, что поводов для принятия особых мер 
в отношении населения города нет. С остальным еще предстоит разобраться. Молю Бога, чтобы никто не пострадал. Пока 
данные обнадёживающие. Говорю со слов военных и МЧС, потому что сам в настоящее время вынужден находиться 
в Москве, через три часа начнётся Президиум Госсовета, где я должен выступить с докладом. По окончании — сразу назад 
в Оренбург, буду успевать на первый вечерний рейс. Бегущую строку на областных каналах с информацией о ситуации 
в городе и округе уже должны были запустить. Ориентируйтесь на неё. Всеми мыслями с вами».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29935.html

Делегация Ставрополья удостоена почётных дипломов выставки 
«Курорты – 2012»
Плодотворной признана работа делегации Ставропольского края на 20-й юбилейной туристской выставке INWETEX — CIS 
TRAVEL MARKET. Как сообщили корреспонденту ИА REX в пресс-службе краевого министерства курортов и туризма, 
по итогам выставки здравницы — представители курортного региона Ставрополья награждены дипломами «За участие 
в выставке «Курорты — 2012».

В Минкурортов края также отметили, что за время выставки были проведены переговоры с туроператорами, туристскими 
агентами, фирмами и предпринимателями Санкт-Петербурга и Ленинградской области, представителями туриндустрии 
Северо-Западного округа, других регионов России и зарубежья. В рамках выставки прошла встреча заместителя министра 
курортов и туризма Ставропольского края Владимира Вышеславова с генеральным консулом республики Чехия Карелом 
Харанза. На встрече были обсуждены перспективы совместной работы, возможность установления и развития 
побратимских связей городов-курортов двух стран.

В рамках выставки состоялась встреча с представителями Туниса по вопросам возможной организации потока отдыхающих 
из этой страны на Кавминводы. Оговорен вопрос возможного приглашения принять участие в инфо туре представителей 
туристских организаций Туниса. Продуктивными были беседы с заместителем председателя комитета по инвестициям 
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и стратегическим проектам Санкт-Петербурга Марианной Орджоникидзе, а также с исполнительным директором 
национального агентства развития инвестиций, туризма и культуры Сергеем Лобановым.

Ставропольской делегацией на выставке также налажены многочисленные новые контакты в сотрудничестве. 
Продуктивными стали переговоры с представителями компаний «X-MODULE», «СВТ экспо», осуществляющими застройку 
выставочных экспозиций. С рядом профильных СМИ достигнуты соглашения о сотрудничестве и о размещении 
информации о регионе Кавказские Минеральные Воды. Ставропольцы приняли активное участие во многих мероприятиях 
выставки. Всего участники делегации составили более 220 договоров о намерениях.

Выставка INWETEX — CIS TRAVEL MARKET проходила 4-6 октября в выставочном комплексе Ленэкспо в Санкт-
Петербурге. Это крупнейший форум туристских услуг на Северо-Западе России, объединивший в 2012 году 467 
экспонентов из 36 стран мира и свыше 10 тыс. специалистов отрасли Северо-Западного и других регионов РФ, ближнего 
и дальнего зарубежья.

Ставропольский край был представлен в сегменте «Курорты» единым выставочным стендом «Туристское Ставрополье». 
Всего было представлено более 30 организаций санаторно-курортного и туристского комплексов региона Кавказские 
Минеральные Воды. В ходе выставки была организована дегустация продукции заводов по розливу минеральных вод 
и винодельческих предприятий края. Профессионалам турбизнеса и гостям выставки был представлен большой выбор 
полиграфических материалов о регионе, фильмы, сувениры и подарки.

В Минкурортов Ставрополья добавили также, что стенд Ставропольского края пользовался большим интересом среди 
посетителей INWETEX — CIS TRAVEL MARKET.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29936.html

На развитие АПК Белоруссия направит в 2012 году более 2 миллиардов 
евро
Для развития агропромышленного комплекса в 2011-2015 годах в Белоруссии разработано 18 программ. Об этом сообщил 
первый заместитель министра сельского хозяйства и продовольствия республики Леонид Маринич накануне в Минске, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

В 2012 году предусмотрено направление 24 триллионов белорусских рублей (2,4 миллиарда евро)за счёт всех источников 
финансирования.

Предполагается, что данный объём инвестиций позволит достичь в частности того, что годовой объём производства молока 
будет увеличен до 6,5 млн тонн, объёмы производства свинины увеличатся до 630 тыс тонн.

Помимо этого, как предполагается, будет осуществлена коренная модернизация мясоперерабатывающих предприятий. 
За счёт установки на предприятиях современного оборудования планируется достичь снижения себестоимости 
выпускаемой продукции и повышения конкурентоспособности на мировом рынке.

Особое внимание, по словам Леонида Маринича, уделяется установке экологически чистых конструкций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29937.html

Минздрав Ставрополья проинформирует население о предельных ценах 
на противовирусные лекарства
Министерство здравоохранения Ставропольского края в преддверии сезона эпидемии гриппа и ОРВИ доведёт 
до населения информацию о предельных ценах на противовирусные лекарственные препараты. Такое решение было 
принято по итогам заседания рабочей группы Межведомственной комиссии по вопросам социально-экономического 
развития Ставропольского края. Заседание было посвящено изучению вопросов ценообразования на лекарственные 
препараты, сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения.

Как отмечалось на заседании, в III квартале 2012 года цены на препараты, отнесённые к перечню жизненно необходимых, 
были снижены на 0,1%. Вместе с тем, уровень розничных торговых надбавок в крае составил 22,5%, тогда как по СКФО 
величина розничной торговой надбавки составляет 19,87%, а по России — 25,14%.

Отмечалось, что за III квартал 2012 года проведено 85 проверок юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, 
занимающихся фармацевтической деятельностью. Факт нарушения был выявлен в ООО «Садко» села Новомихайловское, 
где было зафиксировано превышение максимальной розничной цены на препарат, входящий в перечень жизненно 
необходимых и важных лекарственных препаратов (ЖНВЛП).
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Вместе с тем, на заседании отметили повышение цен на лекарственные средства, не входящие в перечень жизненно 
необходимых. В течение III квартала текущего года они повышались на 0,2%, а в отдельных районах повышение доходило 
до 5,5%. Основная причина такого повышения — увеличение отпускных цен производителей на отдельные лекарственные 
препараты (нитроксолин, фурадонин, стрептоцид и т.д.).

Участники заседания отметили, что торговые надбавки на данную категорию лекарственных препаратов правительством 
Российской Федерации не установлены. Вместе с тем, Минздрав края считает, что участники фармацевтического рынка 
должны разумно подходить к ценообразованию на препараты, не входящие в перечень ЖНВЛП, учитывая их особую 
социальную функцию.

В связи с этим, министерство здравоохранения края поручило медработникам лечебно-профилактических учреждений 
разъяснять пациентам при назначении лекарственных препаратов, что назначение жизненно необходимых лекарственных 
средств является основной терапией, а назначение не относящихся к жизненно важным — сопутствующая терапия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29938.html

В Ставрополе открылась клиника эндоскопической и малоинвазивной 
хирургии
На базе Ставропольской государственной медицинской академии открыта клиника эндоскопической и малоинвазивной 
хирургии. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в министерстве здравоохранения Ставропольского края.

В Минздраве края отметили, что первый блок краткосрочного хирургического пребывания новой клиники предполагает 
проведение до 600 операций в год с использованием современных технологий, включая лапароскопию. С выходом клиники 
на полный график работы общее число обеспечивающих минимальную травматичность операций составит ежегодно 
от полутора до двух тысяч.

С созданием клиники дальнейшее развитие получат гастрохирургия, герниология, сосудистая и эндокринная хирургия, 
а также реконструктивная пластическая хирургия.

В министерстве отметили, что эндоскопическая и малоинвазивная хирургия позволяют минимизировать время пребывания 
пациента в стационаре, что в дальнейшем позволит разгрузить клиники. Повседневная работа клиники ценна также тем, 
что и другие медучреждения края смогут воспользоваться опытом внедрения стациоанарозамещающих технологий.

«Внедрение стационарозамещающих технологий — одно из приоритетных сегодня направлений деятельности как 
министерства здравоохранения Ставропольского края, так и большинства лечебно-профилактических учреждений», — 
отметили в Минздраве края.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29939.html

Из-за взрывов в Оренбуржье объявлена чрезвычайная ситуация
Погибших и пострадавших в результате взрывов на Донгузском полигоне,по предварительным данным, нет. Министр 
здравоохранения Оренбургской области Тамара Семивеличенко уточнила, что в больницы не было доставлено ни одного 
пострадавшего в результате взрывов на Донгузском полигоне. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в пресс-службе 
губернатора и правительства Оренбургской области.

На очередном заседании Комиссии по чрезвычайным ситуациям Оренбургской области опровергли информацию местных 
СМИ о якобы имевших место случаях гибели людей и причинении вреда здоровью.

9 октября Комиссия объявила чрезвычайную ситуацию межмуниципального характера, руководствуясь Постановлением 
Правительства РФ от 21.05.2007г. По словам заместителя председателя Комиссии, министра природных ресурсов, 
экологии и имущественных отношений Константина Костюченко, в настоящее время в муниципальных образованиях – 
поселках Первомайский, Донгуз, Экспериментальный, а также в г.Оренбурге, проводится оценка ущерба по социальным 
объектам и жилым домам, получившим повреждения в результате взрыва.

На месте работают бригады скорой помощи и психологи, ремонтные бригады жилищно-коммунальных служб. 
Отслеживается экологическая ситуация в районе Донгузского полигона. Превышений ПДК по вредным веществам, в том 
числе и по радиационному фону, не выявлено. Ликвидацию чрезвычайной ситуации держит под личным контролем 
губернатор Юрий Берг, который планирует вылететь в Оренбург из Москвы сразу по окончании работы Президиума 
Государственного Совета РФ.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29940.html
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Вероятно, что эпоха рассмотрения дел российских олигархов в 
Лондонском суде закончилась
27 сентября 2012 года завершилась шестилетняя судебная тяжба между израильским «олигархом» Михаилом Черным 
и российским миллиардером Олегом Дерипаской. Черной отозвал свои исковые заявления против Дерипаски, как 
из Лондонского, так и из Тель-авивского суда.

За последний год суды русских бизнесменов в Лондоне заняли достойное место в списке развлечений столицы 
Великобритании, а подробности вступительных речей адвокатов Михаила Черного и Олега Дерипаски обещали 
увлекательное продолжение шоу. Слушания по иску израильского бизнесмена Михаила Черного против Олега Дерипаски, 
бенефициара компании «РусАл» в Высоком суде Лондона должны были начаться 27 сентября. Все ожидали процесса, 
показывающего, как на самом деле сколачивались многомиллиардные состояния в России. Если благодаря Борису 
Березовскому мир узнал о национальных особенностях российского нефтяного бизнеса 1990-х, то дело Черного против 
Дерипаски должно было пролить свет на подробности «алюминиевых войн», криминального захвата металлургической 
промышленности, бандитской революции начала 90-х годов.

Ждали видеоконференции Михаила Черного, в ходе которой он должен был изложить свои претензии к российскому 
миллиардеру Олегу Дерипаске. Однако в последний момент слушания были отложены до 2 октября. При этом 
представитель Высокого суда не объяснил причину переноса. Однако позже выяснилось, что Михаил Черной отказался 
от иска, а стороны сумели договориться.

В тот же день адвокат Черного прислал в окружной суд Тель-Авива сообщение об отзыве иска против Дерипаски и ещё 
десяти человек, которых Черной обвинял в организации широкомасштабной пиар-кампании с использованием 
«прослушки» для его дискредитации и лишения израильского гражданства.... В числе ответчиков по этому иску проходили 
частные детективы Рафи Придан и Авив Мор, политтехнолог Давид Эйдельман, член городского совета Верхнего 
Назарета Илья Розенфельд, публицист Авигдор Эскин, российский журналист Андрей Калитин, британский юрист Сэм 
Беркович, российский общественный деятель Алексей Дробашенко и другие.

Израильский процесс сопровождался скандальными публикациями в русскоязычной израильской прессе, обнародованием 
«взломанной электронной переписки» ответчиков и сенсационными обвинениями их в том, что Черного «травят» в Израиле 
«по заказу Кремля». Газеты, принадлежавшие Черному или ассоциированные с ним, обвиняя сторону Дерипаски 
в клеветнической деятельности сами публиковали недостоверную информацию. В частности, о Давиде Эйдельмане, 
который выявил коррупционные связи Михаила Черного и израильского министра Авигдора Либермана, сообщалось, что 
он сбежал из Израиля и арестован в Парагвае, в то время когда он спокойно ходил по улицам Иерусалима.

Судя про публикациям в израильских СМИ, процесс шёл не слишком благоприятно для истца: в ходе слушаний Черному 
пришлось отвечать на множество неприятных вопросов суда — в частности, объяснять, откуда у него взялась взломанная 
переписка. Истец заявил, что получил её от торговца оружием Леонида Минина, а вообще ему постоянно предлагают 
купить чьи-нибудь украденные письма. В итоге адвокаты Черного согласились изъять из дела незаконно добытые 
и частично фальсифицированные документы.

27 сентября этот скандальный процесс пришёл к своему завершению. В письме, направленном в суд Тель-Авиве, адвокаты 
Черного сообщили, что в рамках мирового соглашения с Дерипаской отзывают все иски против российского олигарха и всех 
его соответчиков. В тот же день Давид Эйдельман сообщил в своем блоге: «Михаил Черной отозвал свой иск против меня. 
Процесс окончен. Дело закрыто. Об этом несколько часов назад представитель Черного уведомил суд и моего адвоката. 
Промежуточные источники сообщили, что кроме поражения Березовского по похожему делу в Британском суде, на Черного 
сильно повлияли (за что купил) заседания в суде Тель-авивском, где его сильно травмировал четырёхчасовой допрос, 
учинённый сначала ему, а затем Дмитрию Радышевскому и прочим. В ходе допроса Черный неоднократно заявлял, что сам 
ни на чем не настаивает, интернетом не пользуется и компьютер открывать не умеет, а был введён в заблуждение 
нечистоплотными юзерами... Понимаю, что человек с очень тонкой душевной организацией — бедный олигарх, которого 
каждый обидеть может... Желаю Михаил Семеновичу не иметь дела с людьми, которые его подставляют. С такими 
деньгами можно иметь команду чуть получше».

Разговоры о мировой шли между сторонами чуть ли не с самого начала процесса, но согласовать условия удалось лишь 
сейчас. Видимо, «торговались» друг с другом до последнего. Федеральный чиновник на условиях анонимности рассказал 
«Ведомостям», что информация о намерении сторон заключить мировое соглашение появилась через несколько дней 
после того, как Высокий суд Лондона отклонил иск Бориса Березовского к Роману Абрамовичу. После этого на Черного 
обрушились тяжёлые слушания в Тель-авивском суде, в ходе которых его израильский иск разлетелся вдребезги. 
Из показаний Черного и его команды выяснились многие неприятные подробности, которые могли бы быть использованы 
против Черного в британском суде.

Условия, на которых спор удалось урегулировать, не раскрываются. «Ни одна из сторон не будет давать каких-либо 
дополнительных комментариев по поводу данного судебного процесса или вопросов, рассматривавшихся в нём», — 
заверили журналистов представители Олега Дерипаски.

По мнению большинства экспертов, комментировавших внезапный ход Дерипаски и Черного, именно Черный пошёл 
на уступки, поскольку как истец в безнадёжном деле, должен быть счастлив, что с ним заключили соглашение, признали, 
что его, действительно, обидели.
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Результаты суда Березовского с Абрамовичем предопределили этот спор между бизнесменами в Лондоне, 
но определённая связь очевидна. Истец мог согласиться на мировую, поскольку английский суд, основывающийся 
на прецедентном «понятийном» праве, уже знает концепцию «крыши», признав её наличие в деле «Березовский vs. 
Абрамович». Это могло облегчить задачу Олега Дерипаски, позиция которого и заключалась в том, что ему была навязана 
«крыша». Михаилу Черному было бы сложно доказать, что он был акционером и претендует на долю на законных 
основаниях.

Дерипаске пришлось раскошелиться, отмечают близкие к делу источники, но эта сумма — в десятки раз меньше той, 
на которую претендовал его оппонент. Именно в случае заключения мирового соглашения, по которому он хоть что-то 
получает, потому что самый, наверное, вероятный исход был бы такой же, как и с Березовским. Поскольку этот иск Черного 
к Дерипаске вообще до мелочей был идентичен иску Березовского к Абрамовичу.

Как считают эксперты, противоборствующие стороны в последний момент отказались от самоубийственной как для 
Дерипаски, так и для Черного, войны на взаимное истощение. Более 90% коммерческих споров в судах англосаксонской 
системы заканчиваются мировым соглашением, особенно если речь идёт о крупных суммах. В России же стороны 
договариваются миром меньше чем в 10% случаев. Дерипаска и Черный повели себя гораздо более цивилизованно, чем 
Березовский и Абрамович.

Предпочли дальнейший сор из избы не выносить. Обсуждение в суде грозило вылиться не только в скандалы 
и удивительные откровения похлеще, чем на предыдущем разбирательстве, но могло стоить многим должностным лицам 
на нескольких континентах. Адвокаты Черного доказывали тесную связь Дерипаски с рядом высокопоставленных 
должностных лиц в Москве и Мадриде, Вашингтоне и Лондоне. Юристы Дерипаски доказывали, что Михаил Черной 
коррумпировал ряд должных лиц в России, Украине, Болгарии, Израиле. Для доказательства использовались, в числе 
прочего, и материалы уголовного дела Авигдора Либермана, давнего друга Михаила Черного. Обе стороны обещали 
представить суду многочисленные документальные доказательства.

Рассмотрение дела в Лондоне могло выявить нелицеприятные подробности прошлого обоих бизнесменов. Черной 
собирался давать показания по видеосвязи, поскольку опасался покидать Израиль. Испания объявила его 
в международный розыск по делу об отмывании 4 млн евро.

Из-за примирения (или других причин прекращения процесса) Лондонский суд лишился впечатляющего зрелища. Кроме 
откровений Черного и Дерипаски, там могли бы прозвучать показания многочисленных свидетелей, некоторые из которых 
считаются связанными с криминалом. До этого в Высоком суде Лондона только говорилось об «авторитетах», «крышах» 
и «общаках». На этом суде англичане могли бы увидеть действующих лиц многолетней алюминиевой саги.

Но Черной и Дерипаска лишили лондонскую публику этого зрелища, хотя Дерипаска считается страшно задиристым 
противником (он бескомпромиссно ведёт многочисленные тяжбы в рамках «Норильскникеля» и даже недавнее пожелание 
Путина об окончании тяжбы не принесло никаких результатов).

Отдельный вопрос — кто был посредником при заключении этой сделки. Некоторые издания утверждают, что роль 
посредника взял на себя бывший партнёр обоих бизнесменов Искандер Махмудов (основной владелец УГМК 
и «Кузбассразрезугля»). Другие версии указывают на самого известного российского режиссера Никиту Михалкова. 
Третьи — на работу израильской команды, связанной с Алексеем Дробашенко, который, по утверждениям Черного, 
разработал глобальный сценарий противостояния ему за пределами России.

Некоторые источники указывают на участие Кремля в заключении сделки. Однако, эта версия опровергается, поскольку 
пресс-служба президента категорически отказывается от этой сомнительной славы. «Это традиционная русская забава — 
всё списывать на решения или рекомендации президента Владимира Путина. Президент не имеет отношения 
к вышеупомянутым бизнесменам и уж тем более к их судебным тяжбам», — заявил пресс-секретарь главы государства 
Дмитрий Песков.

Недавно и Борис Березовский отозвал все иски из Лондонского суда, в том числе претензии на 2 млрд долларов к экс-
совладельцу «Металлоинвеста» Василию Анисимову. После проигрыша дела против Романа Абрамовича шансы 
Березовского в новых процессах оказались близки к нулю, а выплаты адвокатам — слишком обременительными. 
Лондонским адвокатам, рассчитывавшим поживиться за счёт судов между российскими бизнесменами, судя по всему, 
придётся умерить аппетиты. Вполне возможно, что эпоха рассмотрения громких дел российских бизнесменов в Высоком 
суде Лондона закончилась.

Координатор международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков

по материалом израильских, европейских и российских СМИ

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29941.html
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Городской парламентарий призвал систематизировать экологическую 
работу Москвы
Для полноценной экологической работы необходимо сотрудничество регионов Москвы и помощь со стороны экспертного 
сообщества. Об этом заявил руководитель фракции КПРФ в Мосгордуме Андрей Клычков 9 октября в Москве в ходе 
круглого стола на тему «Об общественном обсуждении экологических проблем Москвы и Подмосковья», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Многие критики обвиняли в нас в проведении конференции по экологическим проблемам в предвыборный период. Сейчас 
уже так не говорят. Мы намерены заниматься разработкой материалов для создания нормальных отношений с органами 
исполнительной власти. Результат — книга — произвёл фурор. Тот резерв книг, который был у меня в кабинете, разошёлся 
даже не по активистам, а по представителям исполнительной власти», — отметил Клычков.

Представитель КПРФ призвал районы и округи Москвы и Подмосковья к систематизации работы в экологической сфере: 
«Сегодня, говоря об экологии, мы считаем необходимым на уровне Мосгордумы реализовывать это направление. 
Мы передали более 100 экземпляров в Госдуму. Наши инициативы получают продолжение на территории Краснодарского 
края. Что касается проблем экологии Москвы и Подмосковья, они находятся в увязке с нашими общими вопросами. Нужно 
попытаться систематизировать работу во многих районах — не всегда активисты могут найти контакт между собой для 
ведения работы. Думаю, что проблемы должны находиться на районном и окружном уровне».

Вместе с тем, он уверен в том, что экспертное сообщество должно поддерживать инициативные группы: «Отдельная 
инициатива не имеет перспектив на победу. Иногда инициативные группы, которые не совсем имеют эко-окраску, 
нуждаются в поддержке специалистов, и мы ставим задачу сформировать экспертное сообщество для содействия 
и анализа материалов, решая затем проблемы поэтапно».

Напомним, в числе приоритетных вопросов экологических организаций — вопрос о том, как организовать общественное 
обсуждение экологических проблем, донести до москвичей информацию об экологической катастрофе, которая угрожает 
столичному региону. В этом экологам может помочь недавно изданный сборник по итогам научно-практической 
конференции «Нерешенные экологические проблемы Москвы и Подмосковья». Экологи также обращают внимание 
на большой блок проблем в московском регионе и отсутствие необходимой и современной инфраструктуры 
и экологического законодательства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29942.html

Россияне осуждают размещение в интернете фильма «Невинность 
мусульман»
Большинство россиян слышали о протестах в связи с фильмом «Невинность мусульман». Половина информированных 
осуждают его размещениев Интернете, пятая часть — нет. Среди видевших ролик половина — осуждают, треть — нет, 
сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ). Чаще других осуждают 
размещение фильма во всемирной сети респонденты 46-60 лет и люди с высшим образованием.

11% недовольных объясняют своё мнение тем, что он оскорбляет религиозные чувства, 6% считают этот видеоролик 
провокацией, 3% просто называют его плохим. Не осуждающие размещение фильмяа в сети считают, что нельзя 
ограничивать свободу мненией и в Интернете уже много подобных роликов (по 2%), а по мнению 1% в этом ролике — 
правда.

Доля посмотревших или желающих посмотреть ролик «Невинность мусульман» равна доле респондентов, у которых нет 
желания его смотреть. Первых чаще можно встретить среди людей с высшим образованием, москвичей. Вторых — среди 
людей старшего возраста, жителей крупных городов, работников образования.

Как сообщало ранее ИА     REX  , 40% опрошенных Левада-центром россиян, которые слышали о выходе в США фильма 
«Невинность мусульман», считают адекватным решение интернет-ресурса Youtube не     удалять его рекламный ролик  . 
Ещё 31% не поддержал это решение.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29943.html

Представитель «Яблока»: «Реального давления на власть не получается»
Существующая власть в Москве антиэкологична. Об этом заявил руководитель фракции «Зелёная Россия» РОДП 
«Яблоко» Алексей Яблоков 9 октября в Москве в ходе круглого стола на тему «Об общественном обсуждении 
экологических проблем Москвы и Подмосковья», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Вопрос в том, что делать дальше и как перейти от массового протеста, от массы возникающих инициативных групп по тем 
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или иным проблемам? Они будут расти в связи с расширением Москвы. Пока что реального влияния на власть 
не получается. Есть две реальные политические силы в Москве — это КПРФ и „Яблоко“ — которые занимаются решением 
экологических проблем. Не разговоры, а реальные дела», — считает представитель «Яблока».

По его мнению, в некоторых комиссиях Мосгордумы дальше разговоров ничего не идёт: «Как усилить взаимодействие 
между десятками, а то и сотнями инициативных групп? Как организовать эту силу? Существующая в Москве власть 
антиэкологична. Мы это заявляем прямо. В Мосгордуме есть Комиссия по экологической политике: хорошие разговоры, 
и ничего более. Нас не слышат, не видят, и решения оказываются антиэкологическими».

Как ранее сообщало ИА REX, руководитель фракции КПРФ в Мосгордуме Андрей Клычков заявил о том, что для 
полноценной экологической работы необходимо сотрудничество регионов Москвы и помощь со стороны экспертного 
сообщества. «Что касается проблем экологии Москвы и Подмосковья, они находятся в увязке с нашими общими 
вопросами. Нужно попытаться систематизировать работу во многих районах — не всегда активисты могут найти контакт 
между собой для ведения работы. Думаю, что проблемы должны находиться на районном и окружном уровне», — 
сказал он.

Напомним также, что в числе приоритетных вопросов экологических организаций — вопрос о том, как организовать 
общественное обсуждение экологических проблем, донести до москвичей информацию об экологической катастрофе, 
которая угрожает столичному региону. В этом экологам может помочь недавно изданный сборник по итогам научно-
практической конференции «Нерешенные экологические проблемы Москвы и Подмосковья». Экологи также обращают 
внимание на большой блок проблем в московском регионе и отсутствие необходимой и современной инфраструктуры 
и экологического законодательства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29944.html

Бизнесмены России: рейтинг общественного признания от ВЦИОМ
Совладелец Mail.ru Group и DST Global Юрий Мильнер, совладелец розничной сети «Магнит» Сергей Галицкий и глава 
группы компаний «Итера» Игорь Макаров — наиболее авторитетные российские бизнесмены 2012 года. Рейтинг наиболее 
известных и влиятельных бизнесменов составили социологи всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ).

Называя достижения Юрия Мильнера бизнесмена, эксперты указывают в первую очередь учреждение им премии 
Fundamental Physics Prize. Сергей Галицкий известен благодаря активному развитию бизнеса сети «Магнит», а также 
за развитие детского спорта и здорового образа жизни в целом в Краснодарском крае. Игорь Макаров, глава группы 
компаний «Итера» и основатель российской профессиональной велокоманды Мирового Тура «Катюша», запомнился 
деятельностью по популяризации и развитию велоспорта России.

Также в пятёрку наиболее влиятельных и известных персон в сфере бизнеса вошли президент компании «Ростелеком» 
Александр Провоторов (за организацию видеотрансляции президентских выборов) и президент группы «ОНЭКСИМ» 
Михаил Прохоров (за политическую деятельность, хотя оценки неоднозначные — и как успех, и как провал).

Отметим, опрос проведён в сентябре среди 40 экспертов из сферы бизнеса (топ-менеджмент крупных предприятий).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29946.html

Москва лидирует по экологичным территориям, но ей угрожает 
экологическая катастрофа
За последние 2 года российская столица потеряла больше растений и животных, чем за последние 20 лет. Об этом заявил 
председатель экспертного совета Московского городского общества защиты природы Борис Самойлов 9 октября в Москве 
в ходе круглого стола на тему «Об общественном обсуждении экологических проблем Москвы и Подмосковья», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Несмотря на бурную урбанизацию, в Москве есть что защищать в смысле природы. Чем измерить эту природу и насколько 
мы можем объективно всё оценивать? В мире благополучие природы измеряется площадью экологичных территорий и 
биологическим разнообразием территорий города. Москве нужно взять это на вооружение. Как ни странно, она лидирует в 
этом отношении по сравнению с любой европейской столицей», - признал специалист.

Он раскритиковал действия столичных чиновников: «Что сегодня угрожает московской природе? Мы давно занимаемся 
московской природой. Могу сказать, что сейчас Москва буквально падает в пропасть. За последние 2 года мы потеряли 
больше растений и животных, чем за последние 20 лет. Всё это – из-за алчности московских чиновников и их желания 
обогатиться. Есть масса примеров. Показателен тот факт, что за последние 2 года в Москве упразднён и общественный, и 
экстренный совет – чиновники сами решают, как им быть».
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Самойлов уверен, что проблема экологии требует своего решения в ближайшие 5-7 лет: «Сейчас мы видим, как в Москве 
очищают землю от листьев. В европейских столицах запрещён сбор осенней листвы, потому что это необходимое условие 
для почвы. Многие дачники прекрасно знают это. На одной чаше весов – желание спасти природу, на другой – бизнес. В эту 
весну многие десятки и сотни тысяч деревьев не расцветут. Но что же делать? Прежде всего, нужно изменить вектор 
отношения властей к природным озеленениям города. Если этот вектор не изменить в ближайшие 5-7 лет, развитие 
озеленения остановится».

Как ранее сообщало ИА REX, руководитель фракции «Зелёная Россия» РОДП «Яблоко» Алексей Яблоков заявил о том, 
что существующая в Москве власть антиэкологична. «В Мосгордуме есть Комиссия по экологической политике: хорошие 
разговоры, и ничего более. Нас не слышат, не видят, и решения оказываются антиэкологическими», - сказал он.

Напомним также, что в числе приоритетных вопросов экологических организаций – вопрос о том, как организовать 
общественное обсуждение экологических проблем, донести до москвичей информацию об экологической катастрофе, 
которая угрожает столичному региону. В этом экологам может помочь недавно изданный сборник по итогам научно-
практической конференции «Нерешенные экологические проблемы Москвы и Подмосковья». Экологи также обращают 
внимание на большой блок проблем в московском регионе и отсутствие необходимой и современной инфраструктуры и 
экологического законодательства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29947.html

Экологические проблемы Москвы сравнили со вторжением оккупантов
Экологические проблемы Москвы полностью лежат на некоторых представителях городской власти, которая представляет 
собой незаинтересованную и некомпетентную сторону. Об этом заявил представитель Ассоциации журналистов-экологов 
Александр Фёдоров 9 октября в Москве в ходе круглого стола на тему «Об общественном обсуждении экологических 
проблем Москвы и Подмосковья», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«В Москве из запланированных программ развития города были приняты все, кроме одной, потому что экспертный совет 
природоохраны отклонил трижды. Причина в том, что мы столкнулись с не то чтобы недостаточной компетенцией, 
а с экологическим противоречием. В этой ситуации можно сказать, что мы имеем дело с некомпетентной, жадной 
и незаинтересованной городской властью, которая хочет жить за счёт города. То, что происходит сейчас — неправильно. 
Невозможно со всеми проблемами бороться сразу. У нас нет денег и админресурсов, чтобы это отстаивать», — признал 
специалист.

Он также выдвинул ряд требований и предложений: «Первое требование — остановка работы по благоустройству 
на природной территории города. Следующее предложение — обратиться к мэру, чтобы он дал отдельное поручение 
соответствующим чиновникам создать комиссию со вступлением авторов рассмотрения данных проблем, чтобы лично мэр 
Сергей Собянин получил отчёт комиссии и принимал решение. Вопрос серьёзный. Должна быть встреча с органами 
исполнительной власти, например, научно-практическая конференция. Должна быть газета и интернет-сайт, чтобы 
мы могли видеть, что происходит, обмениваться информацией. Должно быть место и время, где представители 
инициативных групп будут собираться на постоянной основе, ежемесячно. Должно быть основное положение, устав, под 
которым подписывается эта инициативная группа. Сегодня, увы, мы столкнулись с ситуацией вторжения, и оккупанты ведут 
себя как хотят».

Как ранее сообщало ИА REX, председатель экспертного совета Московского городского общества защиты природы Борис 
Самойлов заявил о том, что за последние 2 года российская столица потеряла больше растений и     животных  , чем 
за последние 20 лет. «Что сегодня угрожает московской природе? Мы давно занимаемся московской природой. Могу 
сказать, что сейчас Москва буквально падает в пропасть. За последние 2 года мы потеряли больше растений и животных, 
чем за последние 20 лет. Всё это — из-за алчности московских чиновников и их желанием обогатиться», — сказал он.

Напомним также, что в числе приоритетных вопросов экологических организаций — вопрос о том, как организовать 
общественное обсуждение экологических проблем, донести до москвичей информацию об экологической катастрофе, 
которая угрожает столичному региону. В этом экологам может помочь недавно изданный сборник по итогам научно-
практической конференции «Нерешенные экологические проблемы Москвы и Подмосковья». Экологи также обращают 
внимание на большой блок проблем в московском регионе и отсутствие необходимой и современной инфраструктуры 
и экологического законодательства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29948.html

Что будет с ценой на нефть в случае вторжения турецких войск в Сирию: 
мнения
На прошлой неделе цены на чёрное золото серьёзно подскочили после того, как 4 октября турецкое правительство 
получило от парламента мандат на проведение военных операций на территории Сирии. Однако уже 5 октября цены 
на нефть начали снижение, и эта тенденция продолжилась 8 октября. На электронных торгах в Нью-Йорке баррель нефти 
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марки Brent подешевел на $0,50 и составил $111,5. По долгосрочным прогнозам аналитиков Всемирного банка, средняя 
мировая цена на нефть в 2012 г. составит 105,7 доллара/баррель, в 2013г. — 105,8 доллара/баррель. «Вследствие высоких 
цен на нефть в 2012 и 2013 гг. РФ, вероятно, будет иметь сбалансированный консолидированный бюджет», — считают 
финансовые аналитики ВБ.

Что будет с ценой на нефть в случае реального вторжения турецких войск в Сирию?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Ничего особенного в этом случае с котировками на нефть не произойдёт — обычные текущие колебания. Наблюдателям 
пора бы понять одно, и не дёргаться лишний раз: раз даже после оккупации самих ливийских и, ранее, иракских, скважин 
не случилось конца нефтяного света, его тем более не будет и после Сирии.

Вопрос состоит в другом: когда, наконец, количество взятых Западом столиц иностранных государств перейдёт в качество, 
что позволит обрушить гигантское нефтяное и газовое постсоветское поле, снизив цены на сырьё до недопустимого для 
него уровня? Станет ли Сирия — пусть даже и не самая богатая сырьём территория, не Саудовская Аравия — этой 
незаметной для многих гранью, или даже после захвата Ирана ситуация на энергетическом рынке России, Казахстана, 
Азербайджана и Туркмении позволит им формировать национальный бюджет и удерживать экономику в приемлемых 
рамках?

Самое опасное в этой ситуации — даже не то, что Запад подчиняет себе всё новые и новые скважины, к чему весь мир 
в принципе уже привык и согласился с этим раскладом. А то, что те же самые Россия, Казахстан, Азербайджан и Туркмения 
не делают практически ничего для предотвращения смертельного для них сценария, считая какие-то утерянные центы 
в случае падения Сирии и не понимая, что то же самое может произойти уже с ними самими. И даже более того: втайне 
радующиеся, как и все нормальные бизнесмены, падению своих конкурентов, в расчёте на будущую прибыль.

Нажиться на доходах от нефти после падения Сирии не удастся практически никому — даже самой Турции; как ничего 
не получили от утилизации Ливии ни Испания, ни Греция, ни Польша. Не исключено, что даже сама «победившая» Анкара 
будет вынуждена покупать нефть по всё более высоким, растущим тарифам, как будто бы на её юге совсем ничего 
не произошло.

Кирилл Мямлин, публицист

Задачи дестабилизации Ближнего Востока — нефть. Из-за нестабильности поставок энергоносителей цена на топливо 
зашкалит, мировая экономика войдёт в ещё более глубокий кризис; рухнет евро; в Европе начнутся социальные 
и национальные волнения. Если через 2-3 недели после начала падения евро владельцы акций не избавятся 
от европейских ценных бумаг, они потеряют всё. Акции будут стоить не больше бумаги, из которой они сделаны. Индустрия 
авиаперевозок будет работать с большими перебоями.

Война с Ираном возможна в ближайший год, но сначала пройдет распространение кризиса, есть основания считать, что 
могут начать валить и саудитов — главных поставщиков нефти и партнёров США. Цель — загнать нефть за 200$/баррель. 
На фоне контролируемого обвала доллара и евро цена на золото дойдёт до 2000$, а затем и до 3000$ за тройскую унцию. 
Серебро дойдёт до 300$.

И тут начнётся разработка американской нефти. У США в изобилии есть лёгкая низкосернистая нефть при себестоимости 
16$ за бочку (т.н. «сладкая», не высокопарафинистая, т.е. лёгкая в переработке). Но владельцы этого богатства продавать 
её будут по 200$.

Что касается запасов американского природного газа, то его хватит на 200 лет. Разработка этого месторождения была 
запрещена, существование засекречено, а тема «раскупоривания» замалчивается — до тех пор, пока цена на нефть 
не выйдет в диапазон 150-200$.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Существуют старые правила роста цен на нефть при начале войн, как и на любое топливо. Поэтому чем больше будет 
военных действий — тем выше будет цена на нефть. А если Египет перекроет Суэц, а Иран перекроет Ормуз — цены 
взлетят до невообразимых высот, поскольку арабская нефть не поступит на рынки. Впрочем, Суэц может перекрыть 
и Сирия, ракеты это позволяют.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29945.html

Индекс потребительской уверенности россиян уходит в минус
Индекс потребительской уверенности, отражающий совокупные потребительские ожидания населения, в III квартале 2012 
года, по сравнению со II кварталом снизился на 2% и составил (-6%). Такие данные корреспонденту ИА     REX   предоставили 
в Росстате. На снижение уровня индекса потребительской уверенности наиболее существенно повлияло падение индекса 
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ожидаемых изменений экономической ситуации в России на краткосрочную перспективу, который снизился на 6% и 
составил (-2%) против (4%) во II квартале.

Положительных изменений в экономике страны в течение следующих 12 месяцев ожидают 20% опрошенных (во II квартале 
- 25%). Доля респондентов, отрицательно оценивающих ожидаемые изменения в экономической ситуации, возросла до 
22% (во II квартале - 17%).

Индекс произошедших изменений в экономике России понизился по сравнению со II кварталом на 2% и составил (-3%). 
Доля респондентов, положительно оценивающих произошедшие изменения в экономической ситуации, не изменилась по 
сравнению со II кварталом и составила 21%, доля отрицательных оценок увеличилась до 25% (против 21% во II квартале). 
При этом 53% респондентов считают, что экономическая ситуация в России по сравнению со II кварталом не изменилась 
(против 56% во II квартале).

Индекс ожидаемых изменений в личном материальном положении по сравнению со II кварталом снизился на 2% и 
составил (-3%). Доля респондентов, считающих, что их материальное положение в течение следующих 12 месяцев 
улучшится, составила 13% (во II квартале  - 14%), ухудшится - 17% (14%). Индекс произошедших изменений в личном 
материальном положении по сравнению со II кварталом снизился на 1% и составил (-5%). Положительно оценивают 
изменения в своем материальном положении 16% (во II квартале - 17%), ухудшилось - увеличилась до 25% (во II квартале - 
22%).

Индекс благоприятности условий для крупных покупок составил (-17%) и вырос по сравнению со II кварталом на 
1%. Индекс благоприятности условий для сбережений остался без изменений и составил (-33%). Снижение индекса 
потребительской уверенности по сравнению со II кварталом наблюдалось у лиц среднего возраста на 2% и у лиц старшего 
возраста - на 4 %. У молодого поколения (от 16 до 29 лет) индекс потребительской уверенности остался на прежнем уровне 
(1%).

Индекс ожидаемых изменений экономической ситуации в России по сравнению с предыдущим кварталом снизился по всем 
возрастным группам: у молодежи с 8% до 6%, у лиц среднего возраста с 4% до (-2%) и у лиц старшей возрастной группы с 
1% до (-8%).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29950.html

Юсси Конттинен: Информация о травле русских женщин финскими СМИ 
недостоверна: опровержение
Финский журналист Юсси Конттинен выступил с опровержением слов правозащитника Йохана Бекмана, заявившего, что 
финские СМИ пугают и угрожают русским женщинам, контактные данные которых попали в список организации «Русские 
матери». Конттинен считает, что правозащитник распространяет недостоверную информацию о русских в Финляндии. 
ИА     REX   публикует обращение журналиста.

В воскресенье, 7 октября, ИА REX распространило заявление Йохана Бекмана, из которого следует, что якобы «финские 
СМИ начали травлю русских женщин». Согласно этой новости СМИ Финляндии начали запугивать русских женщин, у 
которых в Финляндии дети взяты под временную социальную опеку. В качестве доказательства таких запугиваний 
приводится информация о том, что корреспондент крупнейшей финской газеты «Хельсингин Саномат» Юсси Конттинен в 
телефонных интервью задаёт женщинам «крайне провокационные вопросы».

Заявление Й.Бекмана является совершенно необоснованным, и его распространение приведет в России к возбуждению 
иска за оскорбление чести и достоинства. Организация Й.Бекмана под наименованием «Русские матери» ведет 
распространение фальшивой информации о положении русских в Финляндии. Так, в распространяемом организацией 
списке утверждается, что уже «35 русских семей в этом году обратились в организацию в связи с изъятием их 
биологических детей социальными органами Финляндии». На основании данного списка многие российские СМИ сообщают 
о том, что в текущем году в Финляндии дети «изъяты» уже в 35 русских семьях.

Я лично звонил трем женщинам из этого списка. У двух из них вообще никогда не возникало никаких проблем с социальной 
службой защиты детей, и они были весьма удивлены, что их имена кто-то включил в такой список. У третьей женщины был 
контакт со службой защиты детей, но детей у нее не забирали, да и случай этот был не в нынешнем, а еще в 2003 году. 
Точно так же в данном списке «случаев этого года» оказались и известные дела 2010 года, и предыдущих лет, а именно, 
Салонен, Рантала, Путконен и Хейккинен.

Если судить по освещению в российских СМИ, то возникает представление, что в Финляндии ежегодно из семей 
«изымаются» десятки русских детей. Внимательный разбор указанного списка показывает, что на самом деле в течение 
одного года возникают скорее только отдельные подобные случаи приема под временную опеку, в то время как, например, 
в 2010 году общее число финских детей, помещенных под опеку вне их дома и семьи, составило целых 14 тысяч.

И конечно, ни о каком запугивании мной женщин не может быть и речи. В своем журналистском качестве я лишь обратился 
к ним по телефону с несколькими вопросами. Эти телефонные интервью записаны и при необходимости могут быть мной 
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представлены в суде в качестве доказательства.

Прилагаю свой материал по теме, опубликованный в газете «Хельсингин Саномат». И любой российский корреспондент 
может легко убедиться в правоте моих слов, связавшись лично с людьми, имена которых приведены в упомянутом списке.

Й.Бекман и ранее занимался распространением беспочвенной информации в российских СМИ. Его действия, на мой 
взгляд, только сталкивают россиян и финнов и ведут к ухудшению межгосударственных отношений Финляндии и России.

Цитата из газеты «Хельсингин Саномат» 07.10.2012:

В российских СМИ на этой неделе активно цитируется организация, именующая себя «Русские матери», которую 
представляет финн Йохан Бекман.

Так, организация распространяет информацию, согласно которой в течение этого года в неё обратились уже 35 
русских семей по поводу «насильственного изъятия их биологических детей социальными службами Финляндии». 
Организация утверждает, что в общей сложности из этих семей забрано под опеку 49 детей.

Даже ведущее российское агентство новостей Интерфакс опубликовало эту информацию «о 49 изъятых из семей 
русских детях». Информация затем постоянно присутствовала в российских СМИ, цитировалась в новостях 
Финляндского теле- и радиовещания «ЮЛЕ».

Итак, в опубликованном списке фигурирует 35 имен русских родителей с координатами. Звоню трем русским матерям 
из списка. Против имени известной в Финляндии женщины-предпринимателя Ларисы Лисицыной значится один 
ребенок. «Кто же это меня в такой список включил?», спрашивает Л.Лисицына по телефону. - «Все мои дети уже 
практически взрослые, и со службой защиты детей у меня никаких дел не было».

Против имени Татьяны Куусисто в списке значится две «изъятых» дочери. «Никто, конечно, моих дочерей у меня не 
забирал. И вообще к защите детей я отношусь очень положительно», - отвечает Татьяна Куусисто, - «не понимаю, 
почему мне всю неделю звонят российские СМИ с вопросами о моих детях».

Третья указанная в списке женщина имела дело со службой охраны детей. «Да, это моя собственная мама подала 
заявление на охрану детей по моим детям». При этом детей у матери не забирали, а временно поместили мать 
вместе с детьми на полгода в приют. И случилось это не в нынешнем, а в 2003 году.

Российские СМИ также звонили по данному списку, но при этом опровержений и исправлений изначально 
опубликованной информации в СМИ не последовало. Агентство Интерфакс комментировать свою публикацию нашей 
газете отказалось.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29951.html

Сергей Артёменко: Финляндия опасна для русских туристов с детьми
Русские туристы в Финляндии должны знать, что в любой момент по доносу любого постороннего человека у них могут 
отнять их ребёнка.

Новости, приходящие из Финляндии, кошмарны: у родителей не только забирают детей, но и мать, которая намеревалась 
покормить грудного ребенка, отправляют в тюрьму. Реакция российского МИДа вообще вызывает удивление: молчание. А 
это значит, что любой российский турист, едущий в Финляндию, может оказаться в абсолютно беззащитном положении.

Только представьте: вы с ребёнком приехали отдохнуть в Финляндию и соседи по гостинице, приняв детский радостный 
крик за крик горя ребёнка, звонят в социальную службу. Всё! Через 30 минут являются эдакие "Фрёкен Бок" и вашего 
ребёнка забирают у вас и потом доказывайте, что вы не били ребёнка, а например - щекотали. И ни российский МИД, ни 
другие органы росвласти защитить в этой ситуации, как мы видим, не в состоянии.

Если уж финская социальная служба настолько сильна, что наше посольство с ней не справляется, то, может, нашему 
МИДу выпустить специальное предупреждение о том,  что посещение Финляндии для туристов с детьми может быть 
опасно?

Сергей Артёменко - эксперт по вопросам регионального развития на постсоветском пространства, Санкт-
Петербург, специально для ИА     REX  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29952.html
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В Москве хорошо, а дома – лучше: трудовые мигранты планируют 
вернуться на Родину
Приезжие воспринимают Москву как в целом дружественный город, но чувствуют себя в нём одиноко и планируют 
вернуться на Родину. Об этом свидетельствуют результаты социологического исследования, проведенного экспертами 
некоммерческой исследовательской службы «Среда», под названием «Портрет трудовых мигрантов на пороге вхождения в 
Россию».

Методом случайной выборки социологи опросили несколько сотен человек, обратившихся в отделения ФМС по Москве. 
99% процентов приехали в Россию на заработки, 85% - из Средней Азии, 90% составили мужчины, уровень дохода в 
Москве у 74% составил до 30 тыс. рублей в месяц.

Три четверти мигрантов не имеют родственников в Москве и чувствуют себя одиноко, несмотря на то, что всё свободное 
время проводят в среде соотечественников. Именно одиночество чаще всего (73%) упоминалось в числе проблем, с 
которыми сталкиваются трудовые мигранты в Москве. Кроме этого, их заботят взаимоотношения с миграционными 
службами (46%) и нехватка денег (43%).

Москвичи в целом вызывают у приезжих положительные эмоции. «Гости столицы» отмечают среди их достоинств 
порядочность (79%), самостоятельность (76%) и образованность (77%). Только 10% респондентов заявили, что 
встречались с недоброжелательным отношением со стороны местных жителей и всего 1% пожаловался на невозможность 
исполнять предписания своей религии (85% приезжих исповедуют ислам).

Несмотря на позитивное восприятие среды проживания лишь 14% хотели бы остаться в России навсегда, большинство из 
них – граждане Таджикистана (54%) и Киргизии (42%). При этом 80% узбеков, 65% таджиков и 60% киргизов не хотели бы, 
чтобы их дети стали похожи на россиян.

Более половины мигрантов умеют читать и писать по-русски. Однако многие респонденты хотели бы повысить свой 
уровень владения языком, так как это помогло бы им получить более высокооплачиваемую работу. Чаще всего такое 
желание высказывали граждане Таджикистана (55%). Из тех, кто не хочет посещать курсы русского языка, большинство 
ссылается на отсутствие свободного времени.

Из полученных данных эксперты исследовательской службы «Среда» делают вывод о том, что слабая интеграция 
приезжих в российское общество связана как с объективными различиями между средой традиционного исламского 
общества и культурой современной России, так и с отсутствием спланированных действий по вовлечению приезжих в 
культурное пространство России со стороны государственных органов.

Опрос проводился в августе 2012 года, в нём приняли участие 400 человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29953.html

Новости терроризма: каждый четвёртый житель Казахстана испытывает 
угрозу личной безопасности
В Клубе казахстанского Института политических решений состоялось экспертное заседание, участники которого 
проанализировали сложившуюся практику силовых структур по информированию общества в случае терактов, 
спецопераций и других чрезвычайных происшествий. В ходе дискуссии был сделан вывод о неэффективности 
информационной работы силовиков, что приводит к распространению слухов, росту тревожности в обществе, панике, 
снижению доверия к правоохранительным органам и государству в целом. То есть, несмотря на физическую 
нейтрализацию или уничтожение, террористы в отсутствие своевременной подачи официальной информации продолжают 
достигать своих целей по дестабилизации ситуации.

Рекомендацией по итогам заседания КИПР стало предложение в корне пересмотреть парадигму информационной работы 
силовых структур, а также разработать и принять регламент (стандарт) информирования силовыми структурами СМИ и 
общества на случай терактов, чрезвычайных происшествий и т.д.

 Жулдыз АЛМАТБАЕВА, эксперт ИПР, спикер:

Мы презентуем данные социсследованияч ИПР, которое прошло с 10 по 15 сентября в 16 городах Казахстана с выборкой в 
2304 человека. Полагаем, эти данные подтверждают актуальность и важность темы заседания.

Обращает внимание факт, что 25,8% опрошенных ощущают угрозу личной безопасности. Это средние данные по стране, 
по городам дана дополнительная разбивка. Лидером тут является Актобе (95%). При довольно высоком уровне тревог, 
уверенность в защите со стороны государства в среднем по стране ощущают в полной мере 15,7% респондентов, частично 
– 43,2%, совершенно не уверены 26,5%. Также дана разбивка по городам, среди которых менее всех уверены в защите 
государства жители Актобе (2,1%), а более всех – Астаны (28,2%).
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Следующий важный вопрос – ощущение вероятности повторения терактов. Этого ожидают 41,9% респондентов.

Также был замерен уровень информированности о работе силовых органов. Тех, кто полностью информирован, набралось 
меньше всего – 9,4%. Совершенно не информированы 16,7% опрошенных, частично – 47,2%, не отслеживают информацию 
16,3%.

Важный момент – источники информации. Лидирующие позиции тут у СМИ – 52,3%, социальные сети идут следом с 27,5%, 
слухи – 13,1%. Меньше всего используются как источник официальные сообщения силовых структур – 6,3%. Эти данные 
означают, что силовые структуры взаимодействуют с обществом не напрямую, а через посредников. То есть должно 
произойти осмысление роли СМИ для силовиков, и должен быть сокращен временной разрыв между появлением 
официальной информации и ее размещением в СМИ. Разбивка по возрастам показывает также интересные тенденции: в 
группе 18-19 лет лидируют позиции социальных сетей и в то же время – официальной информации, то есть люди 
ориентируются в интернете, знают, где найти нужные сведения. А в группе 60 лет и старше выбирают СМИ и слухи, здесь 
официальные сообщения как источник рассматривают меньше всего.

Также был вопрос о доверии силовым структурам. В среднем по стране скорее доверяют и доверяют 61,8%, скорее не 
доверяют и не доверяют – 26,9%.

 

Вячеслав АБРАМОВ, главный редактор интернет-журнала Vласть, спикер:

Приведу данные опроса общественного мнения (2048 опрошенных), который провело летом 2012 года Бюро экспресс-
мониторинга Demoscope. Опрос выявил основные источники информации, которым доверяют казахстанцы. Телевидение 
набрало 35%, интернет – 24,4%, комбинированные источники – 36,9%, газеты и журналы 3,7%. Отметим, эти сведения, как 
и данные социсследования ИПР свидетельствуют о том, что основным источником информации для населения являются 
все-таки СМИ, а затем другие источники, в первую очередь, в интернете.

Ограничен круг источников информации у самих журналистов при чрезвычайных происшествиях (ЧП), терактах. Это 
официальная информация, источники в полиции, силовых структурах, очевидцы, местные СМИ и журналисты (если 
событие происходит в регионе), сайты террористов. Последний источник наименее употребим, так как в Казахстане лишь 
единожды террористическая группа – «Солдаты Халифата» - взяли на себя ответственность за атаку (в Атырау).

Вместе с тем, надо понимать, что во время чрезвычайных происшествий, терактов запрос на информацию повышается в 
разы. Трафик интернет-сайтов увеличивается в среднем в 1,5 раза, в случае продолжающихся событий в 2 и более раза 
(Жанаозен показал увеличение в 3 – 3,5 раза). Рейтинг телеканалов вырастает в 1,3-1,7 раза.

Вместе с тем, силовые структуры в Казахстане еще год назад придерживались жесткой тактики предоставления 
информации уже после завершения события или если оно не развивается. Примеры 2011 года: когда был взрыв у СИЗО в 
Астане, информация представлена спустя 10 часов после события; в Атырау, где были взрывы у жилого дома и акимата – 
информация поступила спустя 3 часа после событий; при теракте в Таразе – информация предоставлена спустя 8 часов 
после событий; беспорядки в Жанаозене – информация предоставлена спустя 10 часов после событий.

Ситуация начала меняться в 2012 году: в Алматы, когда была проведена спецоперация в п. Тан, информация была 
предоставлена спустя 2 часа после начала; при спецоперации в п. Коктем в Атырау, – спустя 50 минут после начала.

При этом в мире в ситуации ЧП, терактов информация появляется в течение 15-30 минут. В Норвегии, где произошел 
«теракт Брейвика», информация была предоставлена через 15 минут. Москва, теракт в Домодедово — информация 
предоставлена через 30 минут. В США, Израиле, европейских странах, России приняты стратегии информационной работы 
со СМИ в условиях террористической угрозы или при совершении терактов. Там предусмотрены различные уровни угроз и 
различные походы к предоставлению информации при них. В случае совершения теракта также есть инструкции, что 
общество должно быть незамедлительно проинформировано об этом, чтобы избежать паники и чтобы граждане 
корректировали свои планы, не шли к месту теракта.

Ни одной стране не удалось и Казахстану тоже не удастся избежать появления слухов вокруг терактов, но надо понимать, 
что волну слухов можно контролировать или предотвращать. Помочь в этом может официальная информация, 
незамедлительное опровержение недостоверных сведений. Мы видим примеры тому в России. Есть исследования, 
доказывающие, что слухи образуются в течение первого часа и поступают от очевидцев (преувеличение увиденного) или 
тех, кто выдает себя за очевидца (фантазии). Лондонское и московское метро – самые яркие примеры, когда очевидцы 
давали самую разнообразную информацию, которую затем передавали СМИ. Долгое отсутствие официальной информации 
порождает распространение масштабных волн слухов, которые становится невозможно контролировать.

Яркие тому примеры в Казахстане – это Тараз и Жанаозен. В Таразе, где официальной информации не было около 8 
часов, циркулировало несколько ключевых слухов: «действует большая группа террористов (до 100 человек)», «стрельба в 
разных частях города», «десятки погибших», «расстреляны все госучреждения». При спецоперации в Актобе в 2012 году, 
когда нейтрализовывали небольшую группу из трех экстремистов, из-за недостатка информации от силовиков в течение 
суток появилась волна слухов, что «захвачен аэропорт», «город контролируют боевики» и т.д. Слухи при нападении на 
полицию в Атырау (2012 г.): «полицейских расстреливают во всех частях города», «боевики передвигаются на нескольких 
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машинах», «серия взрывов прогремела у ДВД».

К чему может привести отсутствие официальной информации в течение продолжительного времени: волна слухов и паника 
(пример – землетрясение в Алматы в 2011 году); паралич работы государственных органов из-за звонков граждан; рост 
недоверия к госорганам и силовикам; разочарование в госорганах и силовиках. Последнее может доходить до готовности 
самостоятельно защищаться, это очень опасная тенденция, присущая, например, Северному Кавказу.

Национальная информационная политика должна учитывать все эти факторы. Однако инфополитика в отношении борьбы 
с терроризмом в настоящее время сводится исключительно к пропаганде в СМИ. И мы видим, какие СМИ и веб-ресурсы 
получили на это деньги, видим качество их работы.

Опаснее, на мой взгляд, то, что чиновники по-прежнему отрицают или недооценивают наличие террористической 
опасности. Яркий пример – заявление советника президента по политическим вопросам Ертысбаева Е.К. в августе о том, 
что терроризма в Казахстане нет, а есть примеры использования тактики индивидуального терроризма со стороны лиц с 
судимостью, преступников. Такие заявления сбивают с толку как граждан, так и силовиков, которые не могут вести 
полномасштабную борьбу с терроризмом. Также граждане не получают достаточно информации и разъяснений о 
действиях силовиков и уровне террористической угрозы.

 

Петр СВОИК, член президиума ОСДП:

Недавно узнал, что в Древнем Риме никакой муниципальной полиции не было и государство не охраняло никакого особого 
порядка на улицах. Расследовались убийства лишь официальных лиц или богатых, известных людей. Много было порядка 
или мало, Рим был мировой столицей.

У нас одновременно и то, и другое. У нас есть достаточно несовременное государство и есть полиция, КНБ с 
«императорскими функциями». С другой стороны наше государство современно, так как правоохранительные органы 
пытаются заниматься и порядком тоже. Эта двойственность нас и подводит. Проявления терроризма это тоже некоторая 
реакция на не совсем современную суть нашего государства. Поэтому нет такой отдельной проблемы – что делать с 
правоохранительными органами. Конечно, они сейчас имеют отрицательную оценку, скорее «двойку». Как ее исправлять? 
Можно, конечно, принять все, что предлагал Вячеслав Абрамов, но это вряд ли поможет, потому что надо поднимать 
вопрос о современной сущности нашего государства. Чтобы правоохранительные органы занимались тем, чем следует. 
Чтобы они были и городского уровня – в рамках местного самоуправления, а центральные занимались бы делом большой 
преступности, в т.ч. и терроризмом. Надо повышать качество государства, иначе мы доиграемся до того, что терроризм 
вместе с тарифами сможет дестабилизировать нас полностью.

 

Адиль НУРМАКОВ, блогер:

Прогресс по предоставлению информации, о котором говорил Вячеслав Абрамов, относителен, потому что это были 
ситуации проведения спецопераций, когда силовики знали, что происходит. Но вопрос в другом: что важнее: оперативность 
предоставляемой информации или ее полнота?

 

Вячеслав АБРАМОВ, главный редактор интернет-журнала Vласть:

Согласен, рано делать выводы о каких-то изменениях в информационной тактике силовиков, потому что речь 
действительно шла не о событиях. В части приоритетов я думаю, что одно не должно исключать другого. В случае с 
терактом в Норвегии сначала было подтверждение, что произошел теракт. После этого какая-то информация 
предоставлялась в течение каждых 15-20 минут. Мы знаем, что в Казахстане в случае каких-то ЧП, терактов создаются 
оперативные штабы. Согласно поправкам в закон «О противодействии терроризму» руководить этими оперативными 
штабами в регионах будут председатели местных ДКНБ. На мой взгляд, самый простой способ – это организовать 
регулярные брифинги этих штабов и каждый час информировать через СМИ население. Не знаю, насколько технически 
будет сложно или просто это организовать. В Генеральной прокуратуре после событий в Таразе, когда была дискуссия о 
том, почему силовики так медленно реагировали, говорили, что приоритет отдан расследованию событий, реагированию. 
Но эти направления работы вполне можно разделить и выполнять и то и другое. Сложно себе представить, что пресс-
секретарь прокуратуры нейтрализует террористов вместе с оперативниками. Думаю, все-таки каждый занимается своей 
работой. Когда я говорил о разъяснительной работе, я имел в виду недостаточность информации, которую имеет общество 
от силовиков. Мы можем получить клишированный пресс-релиз – где прошла спецоперация, сколько человек уничтожено 
или в реанимации, сколько силовиков пострадало или нет и т.д. Это калька. Конечно, общество должно получать пояснения 
– кто эти люди, почему они не были нейтрализованы до реализации их планов.

 

Жулдыз АЛМАТБАЕВА, эксперт ИПР:
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Мы второй год начинаем сезон с вопросов безопасности, второй год нам очень сложно получить представителей от 
силовых структур. На мой взгляд, это объясняется тем, что для силовиков информирование – это формальная нагрузка, 
некая «обязаловка», не привязанная к конечным целям их деятельности. То есть их информационная работа сводится к 
передаче дозированной информации сверху вниз. Это не взаимодействие. И даже если будет какая-то схема налажена, 
принят какой-то регламент, это все равно останется формой без содержания. В том же законе «О противодействии 
терроризму» прописано, что, если вводится режим антитеррористической операции, то уже само решение о введении 
режима должно быть донесено до населения через СМИ. Мы же получаем информацию постфактум.

Таким образом, наверное, надо выйти за пределы каких-то отраслевых интересов – как СМИ, так и различных силовых 
ведомств – чтобы было некое общее системное понимание, что такое информационное взаимодействие, зачем это важно и 
почему каждый из них должен к этой работе нормально подойти. Мы, возможно, поэтому и не видим на наших заседаниях 
представителей силовых структур – поскольку это не отнесено к приоритетам.

Также по приоритетам можно сказать, что есть статья за сокрытие информации, важной для общественной безопасности. 
По ней за последние годы заведено всего одно дело. Отсутствие же дел по этой статье говорит о том, что сокрытие 
информации у нас преступлением не считается. Это детали, которые иллюстрируют общую ситуацию.

 

Ерлан СМАЙЛОВ, модератор:

По сути, мы можем говорить про лес и деревья. Все погружены в свой локальный корпоративный контекст, есть свои 
задачи на короткий период, но общего понимания, наверное, нет. На самом деле достаточно в правоохранительных органах 
и в КНБ людей, которые многие вещи понимают, и делают свою работу – они реально нас защищают. Но складывается 
впечатление, что нет понимания антитеррористической деятельности как некоей целостной комплексной работы, которая 
делится не только на военные, специальные, тактические операции по обезвреживанию преступников, но и на 
определенную стратегию в публичном информационном пространстве. После каждого события достаточно много 
негативных комментариев в адрес силовиков, где их начинают учить, что и как надо было сделать. На самом деле силовики 
все это умеют делать и делают. Но внятного объяснения нет, и идет такая волна негатива, часто несправедливого, в адрес 
силовиков. Суть проблемы, видимо, именно в непонимании комплексности антитеррористической работы и в оценке 
информационной составляющей как важной части стратегии в этой деятельности – наравне с разведывательной, 
экономической и т.д. И это притом, что, надо отметить, против нас ведь еще не ведется информационная война со всеми 
технологиями, инвестициями в это. Нет понимания, как будет тогда идти работа, потому что информвойна будет как раз 
нацелена на дестабилизацию, на недоверие к органам, панику, тревожность на фоне других проблем. Нам важно донести, 
что необходимо понимание цельности этой работы.

 Жулдыз АЛМАТБАЕВА, эксперт ИПР:

Мы приглашали: КНБ, МВД, Генеральную прокуратуру, Совет Безопасности, профильные комитеты Сената и Мажилиса 
Парламента, два управления Акимата г. Алматы – по гражданской обороне и внутренней политики, а также 
территориальное управление Агентства по делам госслужбы по г. Алматы.

В КНБ нам отказали без особого объяснения причин, было сказано, что антитеррористическая работа проводится, но 
информирование – это сфера Генпрокуратуры. ГП РК на уровне республиканского руководства продемонстрировала 
понимание важности темы, но в связи с занятостью перенаправила письмо на уровень города, где участников не нашлось. 
В МВД также письмо было направлено на уровень города, причем была ссылка на занятость сотрудников в связи с 
событиями в Атырау, что тоже о чем-то говорит – когда события в регионе оттягивают кадры из центра.

Также интересный момент – коммуникации внутри ведомства. Мы пишем руководителю, который затем отписывает в какой-
то отдел. Мы связываемся с пресс-службой, которая полностью поддерживает тему, но повлиять на решение об участии не 
может, потому что им письма не отписывали.

 

Даурен МЕРКЕЕВ, главный редактор службы новостей телеканала КТК:

Самое главное, на мой взгляд, это то, что свою стратегию работы должны менять не только силовые структуры, но и СМИ. 
Те же события в Таразе вынудили нас впервые за долгие годы сделать спецвыпуск новостей, начали давать бегущую 
строку. После Тараза, Жанаозена возникло понимание, что информацию, картинку надо давать вовремя, быстрее. Это 
даже подтолкнуло некоторые СМИ к закупу нового оборудования – мобильных ПТС (передвижная телевизионная станция) 
и т.д.

Также думаю, что не стоит все валить на МВД, ГП, КНБ и говорить, что они такие плохие. Мы с ними со всеми общаемся, у 
нас есть свои источники. Может, не на высшем, но на среднем и ниже среднего уровне хватает ребят, которые понимают, то 
оперативность, контакт с прессой нужен. Тут, наверное, дело не в том, что не хватает силовиков, которые могут общаться 
со СМИ – все это есть. Дело в мифе о стабильном цветущем Казахстане, в котором сто народов кружатся в танце на фоне 
Заилийского Алатау. Он крепко сидит в голове у многих, разбить его никто не хочет – ни для себя, ни для других. Это 
проблема не только тех, кто принимает решения в силовых структурах, но и тех, кто работает по госзаказу в 
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государственных СМИ. Тут даже не работает схема, как в РФ, где тот же ВГТРК или ОРТ с Манежной давали хотя бы 
полуправду – признавали факт и давали картинку.

Повторюсь, что есть в силовых структурах люди, которые контактируют со СМИ, и иногда при этом идут на риск, 
организовывают сливы, которые ведь есть на самом деле. Зачастую это их собственная инициатива. Но на верхах такого 
понимания нет.

 

Ержан СУЛЕЙМЕНОВ, Институт Медиа Стандартов:

Ситуация с освещением не только терактов, но и вообще ЧС, меня раздражает. Все знают: чем неожиданнее событие, тем 
больше мы должны к нему готовиться. Как бывший информационщик и человек, живущий в этом обществе, вижу, что у 
наших госорганов нет прописанных процедур – ни одна редакция в Казахстане не имеет инструкций, что на такой-то минуте 
госорганы обязаны оповестить и т.д. Мы не знаем, каковы уровни тревоги, опасности, не знаем, что происходит – от этого 
растет какая-то апатия.

Была удивительная ситуация, когда с утра «качалась» информация, что в горах под Алматы вырезали больше десятка 
человек. Никто из госорганов не обратился к горожанам хотя бы с просьбой не ходить в горы. Им на нас плевать. Я также 
думаю, что какие бы процедуры ни были прописаны, они не будут работать, потому что власть сделала все, чтобы в стране 
не осталось никого, кто тревожил бы ее вопросами. Конкуренция практически уничтожена. Власть сотворила ватную 
ситуацию, в которой никому ничего не надо. В случае, когда какие-то проблемы начнутся у власти, никому не будет дела, 
что там происходит. Всем будет плевать, когда будут взрываться не дома на окраине Алматы, а начнет происходить что-то, 
не дай бог, в Астане.

 

Ерлан СМАЙЛОВ, модератор:

Когда я готовился к клубу, я смотрел американские, израильские, российские материалы – они раньше нас столкнулись с 
этими проблемами, у них вплоть до диссертаций писали о взаимоотношении СМИ и силовиков. Подчеркивался дуализм 
СМИ: с одной стороны – канал информации для террористов, с другой – для общества и т.д. У нас этого пока нет, но, 
возможно, будет, если начнется аналитическая проработка.

 

Бакыт КОСЫНБАЕВ, вице-ректор Национального университета обороны:

Если смотреть на РФ, то видно, что там идеологическая работа хорошо ведется. У нас этого нет. Это вопрос не к одному 
конкретному ведомству. В первую очередь это вопрос нашему обществу. Я общался с представителями Афганистана, 
которые говорили, что они проехались по Казахстану и были удручены тем, что наравне с мечетями появились молодые 
люди с бородами. Идет исламизация. Это наверно говорит о слабой идеологической работе.

Да, за рубежом пишутся научные работы. У нас в национальном университете обороны тоже пишут – именно по 
психологическому противоборству, по информационной войне, сетецентрическая тематика пошла. Работа ведется и всех 
под одну гребенку грести нельзя, у каждого свой функционал.

По поднятой теме работы очень много. Возможно, стоило бы создать структуру, которая курировала бы информационное 
взаимодействие силовиков и СМИ.

 Константин НАГАЕВ, административный директор рекламного агентства Chesnok: 

Я считаю, что информационная война уже началась. Радикальные движения вылезают, терроризм в Казахстане есть. 
Связывать это с уровнем жизни не совсем правильно. Американские социалистические радикальные движения существуют 
на протяжении 150 лет, и зачастую устраивают внутренние теракты в США. С тем же Брейвиком – в Норвегии хороший 
уровень жизни. Но когда у них что-то происходит, есть прямая реакция. Скажу по своей части как интернетчик. Пресс-
службы всех силовых ведомств США имеют свои официальные страницы в социальной сети Facebook, где выкладывают 
информацию по ходу ее возникновения. Это официальный источник, который оперативно напрямую снабжает 
информацией 130 млн американцев. Когда я слышу предложения создать отдельную структуру для СМИ, и тут же 
представитель КТК говорит, что к ним попадают сливы, хочу сказать, что эта та социальная сеть, которая ни для кого не 
может быть отдельной и эксклюзивной. Я не жду разглашения секретной информации, но если официальные сведения 
будут скрываться, на их место придут другие – все это мы видели на примере Жанаозена, когда были и «вагоны с трупами» 
и т.д. Причем иностранные СМИ брали это из наших сетей, публиковали. А наши брали эти публикации и говорили – это же 
иностранные сведения, они знают что говорят. Я видел данные исследования ИПР: 25% получают информацию из сетей. 
Если в сетях не будет силовиков, туда придут радикалы – и, кстати, они в сети работают гораздо лучше. Потому что им 
платят хорошие деньги, есть четкий заказ, эта работа будет выполняться – и эту войну наши силовики проиграют по 
полной.
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Игорь ЛОСКУТОВ, генеральный директор ТОО «Компания «ЮрИнфо»:

Хочу присоединиться к тем, кто сказал, что у нас нет достаточной нормативной базы, для того, чтобы какие-то 
законодательные рамки ввести в процесс информационного взаимодействия. У нас вошло в моду принятие разных 
регламентов госуслуг – приняли наверно уже несколько сотен. Почему бы действительно не принять регламент 
информационного взаимодействия СМИ с органами, обеспечивающими национальную безопасность. В этих регламентах 
пошагово указывается, кто к кому обращается, сколько это должно поминутно занимать времени, по каким телефонам 
обращаться.

То, что нет такого регламента, объясняется и тем, что нет законодательного акта, который подводил бы под это основу. Как 
известно, законопроект о доступе к информации уже 10 лет обсуждается, неизвестно, когда будет принят. Тем не менее, 
какие-то НПА есть. Например, в прошлом году была утверждена Концепция информационной безопасности, где дается 
определение информационной войны, говорится о разного уровня информационных угрозах, вызовах национальной 
безопасности, в т.ч. информационном терроризме, за который в Уголовном Кодексе некоторых стран предусмотрены 
отдельные статьи.

Насколько известно, в настоящий момент идет разработка законопроекта о внесении изменений и дополнений в некоторые 
законодательные акты по вопросам противодействия терроризму. Этот процесс тоже освещения не получает, однако 
известно, что вводится градация, четкие указания, какие госорганы за что будут отвечать. Указывается, что 
уполномоченный орган в сфере культуры и информации будет отвечать за пропаганду социально значимых ценностей, 
создание условий для мирного межнационального и межконфессионального диалога, а также противодействовать 
распространению идеологии терроризма путем обеспечения защиты единого информационного пространства РК.

Планируется сделать отдельную статью – информационно-пропагандистское противодействие терроризму, то есть то, что 
мы сегодня и обсуждаем. Здесь говорится, что госорганы, осуществляющие противодействие терроризму, обязаны 
организовывать и координировать в рамках своей компетенции информационно-пропагандистское противодействие 
терроризму, стимулировать участие в этой деятельности представителей СМИ, юрлиц, институтов гражданского общества, 
религиозных объединений, а также участвовать в формировании антитеррористического сознания в обществе. Такая 
статья появилась, к ней были приняты какие-то подзаконные акты, обязывающие каких-то должностных лиц к конкретным 
действиям. Единственное, что настораживает, закон о СМИ планируется дополнить пунктом о том, что СМИ будут обязаны 
содействовать госорганам в противодействии терроризму. Не сведется ли это к тому что, мол, вы обязаны содействовать, 
поэтому пока лучше помолчать.

 Даурен КАЙСАРОВ, президент ОО «Казпотребнадзор»:

Хотел бы отметить пять пунктов. Первый: противоречие некоторых законов. Второй: госорганы отстают во всех процессах, 
взять те же соцсети или сотовую связь. Еще лет 10 назад они были компетентнее в своей работе – когда коммуникации 
были не так развиты. Третий – размазывание информации по региону. Безусловно, Астана и Алматы получают большую 
часть информации, в некоторых местах в регионах информацию о каких-то событиях получают с опозданием в месяц или 
даже вообще о них не догадываются. В этой связи четвертое – местные исполнительные органы свою работу не ведут, 
потому что «Хабар» не все смотрят, многие ставят себе «тарелки» и смотрят иностранное ТВ, и здесь и происходит 
дезинформация. Пятое – профессионализм СМИ, которые допускают довольно грубые ошибки, пишут коряво, сплошной 
«копипаст».

 Ерлан СМАЙЛОВ, модератор:

Можно подвести итоги нашей дискуссии. Действительно, нельзя говорить о силовиках как о каком-то массиве людей, 
которые ничего не понимают: это разные люди, разные структуры, территориально, подведомственно. Много честных 
профессиональных людей там работают. И наверно «двойку» ставить им нельзя. Понятно, что правоохранительные органы 
отягощены давлением политической, административной системы, но все-таки мы можем спокойно выйти на улицу и 
пешком пойти домой, во всяком случае, в центре. У нас, к счастью, не Сомали, не Уганда и т.д. Наши силовики делают 
свою работу, другой вопрос, что практически нет понимания сегодняшней нашей темы.

Что мы видим? Если на каком-то тактическом разведывательном уровне органы работают, то понимания 
антитеррористической деятельности, в т.ч. в информационном пространстве, пока не просматривается. Да, выполняются 
спецзадания по обезвреживанию, уничтожению, но понимания, что информационная война, как говорил Константин, 
началась и что надо противодействовать и там, иначе террористы все равно добиваются своих целей – этого пока нет.

Что можно сделать? Важно разработать стратегию информационного противодействия терроризму в едином 
информационном пространстве, притом не так, чтобы МКИ в своих недрах что-то разработало и выдало, но чтобы эта 
стратегия была взаимосвязана с антитеррористической деятельностью, была одной из ее частей. Это на системном 
уровне.

Оттуда необходимо идти к законодательству, надо диагностировать его на противоречия. Надо силовикам и журналистам 
садиться и договариваться, что можно показывать, что нет. Во многих странах действуют этические принципы по 
освещению терактов. Посоветоваться с психологами, другими специалистами, чтобы найти необходимый баланс.
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Уже после формирования подобной стратегии, исследования и анализа мирового опыта и того, который мы сами уже 
набрали за два года, необходимо с уровня системы переходить на уровень исполнения, конкретных инструментов по 
организации эффективного взаимодействия. Здесь можно говорить о регламенте, процедурах, возможности разработать 
стандарт взаимодействия со СМИ силовых органов при проведении антитеррористических операций. Надо подготавливать 
людей, как в самих органах, чтобы могли внятно и аргументированно преподносить информацию, так и в СМИ, чтобы 
журналисты специализировались на теме.

Есть российский опыт, когда госзаказ по освещению антитеррористической деятельности размещается в интернете, 
проводится тендер. У них на сайтах местных администраций есть методические указания по мерам антитеррористической 
безопасности для детских учреждений, социальных и т.д. Эта инфраструктура разработана и, наверное, в силу имеющихся 
тенденций необходимо задуматься о разработке и у нас подобных документов.

Было сказано также о необходимости работы силовиков в социальных сетях для предотвращения, пресечения слухов. 
Поскольку разъяснение уже после распространения слухов выглядит как оправдание и вызывает меньше доверия.

Говорилось о необходимости градации информации, чтобы были понятные сроки, критерии. Ключевое – это понимание 
целостности антитеррористической деятельности, понимание, что информационное поле становится таким же 
пространством, как места массового скопления людей – аэропорты, магазины и т.д. Там тоже надо вести активную 
деятельность, не только военную.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29954.html
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